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Les décisions du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé dimanche une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à l’examen de projets de loi et à 
des exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, indique un communiqué 
du Conseil des ministres dont 
voici la traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé 
aujourd’hui une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à deux projets de loi relatifs à la 
monnaie et au crédit et aux règles 
de la comptabilité publique et 
de la gestion financière, ainsi 
qu’à des exposés portant sur 
l’augmentation des salaires, le 
diagnostic et les perspectives 
des secteurs de la Santé et de 
l’Industrie pharmaceutique, et 
les secteurs de l’Energie, de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels et de la Pêche et 
des productions halieutiques.
Après l’ouverture de la séance 
par monsieur le Président et la 
présentation du bilan d’activité 
du Gouvernement au cours des 
deux dernières semaines par le 
Premier ministre, le président 
de la République a donné 
les directives et instructions 
suivantes :
Premièrement : concernant 
l’augmentation des salaires
-Augmentation des salaires, 
au cours de 2023-2024, entre 
4.500 DA/an et 8.500 DA/an 
selon les catégories, soit des 
augmentations au cours de 2022, 
2023 et 2024 atteignant 47%.
-Augmentation du seuil minimum 
de la pension de retraite en Algérie 
à quinze-mille dinars (15.000 
DA) pour ceux qui percevaient 
une pension inférieure à dix-mille 
dinars (10.000 DA) et à vingt-
mille dinars (20.000 DA) pour 
ceux qui percevaient une pension 
de quinze-mille dinars (15.000 
DA), pour l’harmoniser avec le 
seuil minimum des salaires qui a 
lui aussi augmenté de 18.000 DA 
à 20.000 DA depuis 2021.
-Augmentation de l’allocation-
chômage de 13.000 DA à 15.000 
DA nets d’impôts en plus de la 
prise en charge par l’Etat des 
charges de la couverture sanitaire 
des chômeurs pendant la période 
de bénéfice de l’allocation.
- Monsieur le Président a enjoint 

au Gouvernement d’introduire 
davantage de facilitations 
pour la création d’entreprises 
économiques dans différents 
domaines à même d’intégrer 
l’Algérie dans l’économie 
intelligente en vue de résorber le 
chômage des jeunes.
- Le délai de création d’une 
entreprise économique au niveau 
de l’administration ne doit pas 
dépasser un mois.
Le président de la République 
a mis l’accent sur la nécessité 
d’aligner la grille des salaires 
d’abord sur le pouvoir d’achat, 
puis sur le soutien continu 
destiné à la catégorie socialement 
vulnérable, en tenant compte 
de la valeur du travail et du 
développement de la production 
en tant que principales références 
pour la revalorisation des salaires.
Deuxièmement- Concernant 
l’état du secteur de la santé 
(diagnostic et perspectives)
- Monsieur le Président a salué 
les efforts consentis par les 
médecins et les personnels de la 
santé ces dernières années durant 
les crises sanitaires que le pays a 
traversées.
- Monsieur le président a précisé 
que la situation générale vécue 
par le pays a eu un impact négatif 
sur le secteur de la santé, toutefois 
sa situation qui exige une 
révision radicale ne signifie pas 
nécessairement sa reconstruction 
à partir de zéro.
- Le Président de la République 
a souligné que le principal 
problème du secteur de la santé 
ne concerne pas la structuration, 
mais plutôt la gestion, et que la 
réforme doit se poursuivre tout 
au long de l’année et non pas 
pendant une période définie.

- Motiver les médecins et les 
paramédicaux en créant une 
atmosphère socioprofessionnelle 
optimale de manière à 
leur permettre d’exercer 
confortablement leurs missions 
et mieux accomplir leur devoir 
professionnel.
- Il a souligné la nécessité d’assurer 
un recyclage professionnel aux 
agents paramédicaux, à travers 
des sessions de formation pour 
leur insertion dans le mécanisme 
des promotions administratives 
et professionnelles.
- Revoir les statuts particuliers 
de toutes les catégories 
professionnelles du secteur de la 
santé.
- Promouvoir, moderniser et 
uniformiser la qualité de la 
prise en charge hospitalière et 
des services de santé, et mettre 
en place un système de travail 
interne pour les hôpitaux, à même 
d’assurer un suivi électronique 
des dossiers médicaux retraçant le 
parcours du patient, et de réduire 
la pression sur les médecins.
- Séparer entre la gestion 
administrative et la gestion 
médicale, et se diriger vers la 
spécialisation des hôpitaux 
pour créer des pôles de soin en 
mesure de contribuer à desserrer 
l’étau sur les hôpitaux au niveau 
national.
- Soutenir la spécialisation 
des hôpitaux par la signature 
de contrats avec des hôpitaux 
internationaux spécialisés, en vue 
de prendre en charge en Algérie 
les opérations chirurgicales des 
cas complexes nécessitant des 
soins spécifiques.
Troisièmement : Concernant 
l’industrie pharmaceutique 
(Diagnostic et perspectives)

- Monsieur le Président s’est 
félicité des efforts consentis 
actuellement pour la relance de 
ce secteur stratégique, affirmant 
que la mise à disposition des 
médicaments aux citoyens est 
une tâche noble.
- Réhabiliter le Groupe Saidal 
afin de lui permettre d’assurer la 
couverture d’une grande partie 
des besoins du marché national 
en médicaments, couverture 
qui a reculé à 5% alors qu’elle 
représentait 47% des parts du 
marché.
- Produire des vaccins pour 
enfants et l’insuline en Algérie à 
compter de 2023.
- Lutter contre toute forme de 
contrebande des médicaments 
et durcir les peines contre toute 
personne impliquée.
Quatrièmement : Concernant 
la feuille de route pour le 
développement de l’hydrogène 
en Algérie
- Le président de la République 
s’est félicité la stratégie de 
création de nouvelles sources 
d’énergie en Algérie, d’autant 
que le monde avance aujourd’hui 
vers les énergies propres, 
soulignant, toutefois, l’impératif 
d’une bonne préparation et étude 
des projets prévus dans cette 
stratégie.
- Monsieur le Président a enjoint 
aux secteurs concernés par cette 
stratégie de recourir aux stations 
de dessalement de l’eau de mer 
pour développer l’hydrogène.
- Il a enjoint au ministre 
de l’Energie et des Mines 
d’œuvrer à hisser le niveau de 
production du gaz, en vue de 
préserver la moyenne nationale 
de consommation, d’une part, 
et de renforcer l’exportation, 

d’autre part, en exécution des 
engagements pris par l’Algérie 
vis-à-vis de ses partenaires 
étrangers.
Cinquièmement: concernant les 
projets de loi relatifs à la monnaie 
et au crédit, et aux règles de 
la comptabilité publique et de 
gestion financière Les deux 
textes ont été approuvés par le 
Conseil des ministres, Monsieur 
le Président s’étant félicité de la 
création de la Banque nationale 
de l’Habitat, et de l’ouverture 
d’agences bancaires à l’étranger, 
en France, Mauritanie, Sénégal et 
au Niger.
-Le Président de la République a 
mis en avant la valeur juridique 
des deux projets de loi qui 
interviennent dans la continuité 
des réformes opérées sur les 
systèmes financier et économique 
au cours des trois dernières 
années.
Sixièmement: concernant le 
bilan des activités et les axes 
stratégiques du secteur de la 
formation et l’enseignement 
professionnels à l’horizon 2030:
- Le Président de la République 
a salué le niveau atteint par 
la politique de formation et 
d’enseignement professionnels, 
l’Algérie comptant quelque 1.300 
instituts et centres de formation à 
travers le territoire national, dans 
plusieurs spécialités, ce qui en 
fait un véritable modèle, d’autant 
que la qualité de la formation 
est désormais liée à l’activité 
économique avec ses différentes 
disciplines.
Septièmement: concernant la 
feuille de route du secteur de 
la pêche et des productions 
halieutiques:
- Monsieur le Président s’est 
félicité des efforts consentis par 
les jeunes dans le domaine de 
l’aquaculture et des productions 
halieutiques en dépit des 
capacités moyennes, ce qui a 
permis de fournir des ressources 
halieutiques à des prix abordables 
au profit des citoyens.
- Monsieur le Président a appelé à 
la poursuite de cette démarche et 
veiller à ce que cette activité ne 
soit pas conjoncturelle.
- Il a en outre encouragé les 
entreprises de fabrication des 
navires de pêche à augmenter les 
taux de production, enjoignant 
aux ministres de l’Intérieur, et 
des Transports, de coordonner 
afin de faciliter à ces entreprises 
l’extension de leurs espaces dans 
les ports”.
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Le Président Tebboune ordonne la révision des statuts de toutes 
les catégories professionnelles du secteur de la santé

Les augmentations importantes des salaires 
toucheront 2,8 millions fonctionnaires

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, la révision 
des statuts particuliers de toutes 
les catégories professionnelles du 
secteur de la santé, en oeuvrant 
à promouvoir et moderniser la 
prise en charge hospitalière et 
les services de santé, a indiqué 
un communiqué du conseil des 
ministres.
Le Président Tebboune a ordonné 
“la révision des statuts particuliers 
de toutes les catégories 
professionnelles du secteur 
de la santé, et de promouvoir, 
moderniser et uniformiser la 
qualité de la prise en charge 
hospitalière et des services de 
santé”.
Il a également donné des 
instructions pour la mise en 
place d’un “système de travail 
interne pour les hôpitaux, à même 
d’assurer un suivi électronique 
des dossiers médicaux retraçant le 
parcours du patient, et de réduire 
la pression sur les médecins”.
Le président de la République 
a souligné que “le principal 
problème du secteur de la santé 

ne concerne pas la structuration, 
mais plutôt la gestion”, relevant 
que la réforme “doit se poursuivre 
tout au long de l’année et non pas 
pendant une période définie”.
Le Président Tebboune a indiqué, 
dans le même cadre, que “la 

situation générale vécue par le 
pays a eu un impact négatif sur 
le secteur de la santé, toutefois 
sa situation qui exige une 
révision radicale ne signifie pas 
nécessairement sa reconstruction 
à partir de zéro”.

Mettant l’accent sur l’importance 
de “motiver les médecins et les 
paramédicaux en créant une 
atmosphère socioprofessionnelle 
optimale de manière à 
leur permettre d’exercer 
confortablement leurs missions 

et mieux accomplir leur devoir 
professionnel”, le Chef de l’Etat 
a souligné la nécessité “d’assurer 
un recyclage professionnel aux 
agents paramédicaux, à travers 
des sessions de formation pour 
leur insertion dans le mécanisme 
des promotions administratives et 
professionnelles”.
Il a appelé, dans ce sens, à “séparer 
entre la gestion administrative 
et la gestion médicale, et se 
diriger vers la spécialisation des 
hôpitaux pour créer des pôles de 
soins en mesure de contribuer à 
desserrer l’étau sur les hôpitaux 
nationaux”.
Le Président Tebboune a préconisé 
de “soutenir la spécialisation 
des hôpitaux par la signature 
de contrats avec des hôpitaux 
internationaux spécialisés, en vue 
de prendre en charge en Algérie 
les opérations chirurgicales des 
cas complexes nécessitant des 
soins spécifiques”.
A cette occasion, le président de 
la République a salué les efforts 
consentis par les médecins et 
les personnels de la santé ces 
dernières années durant les crises 
sanitaires que le pays a traversées.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Chorfa 

a révélé, dimanche, que les 
augmentations importantes des 
salaires décidées par le Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune lors de la réunion du 
conseil des ministres, toucheront 
2,8 millions fonctionnaires.
Invité du journal télévisé de 
20H00 de la Télévision nationale 
publique, M. Chorfa a indiqué 
que la décision du Président de 
la République d’augmenter les 
salaires au cours de 2023-2024 
pour atteindre annuellement 
un seuil oscillant entre 4500 
DA et 8500 DA en fonction 
des catégories, “toucheront 
2,8 millions fonctionnaires 
et contractuels, alors que les 
augmentations dans le secteur 
économique seront fixées par 
les conventions collectives 
entre l’opérateur et le partenaire 
social”.
L’augmentation des salaires en 
trois ans “sera de 47pc à 50 pc” 
sachant que son seuil variera 
entre 4500 DA et 8500 DA par an 
selon les catégories, a expliqué le 
ministre qui a cité à titre d’exemple 
l’augmentation salariale au profit 
des enseignants qui bénéficieront 
d’une revalorisation de près de 
13.500 DA au cours des deux 

prochaines années.
Concernant la revalorisation des 
pensions de retraite, le ministre a 
évoqué la première catégorie des 
bénéficiaires à savoir les affiliés 
à la Caisse nationale de retraite 
(CNR) pour une période de 
moins de 15 ans et qui perçoivent 
actuellement une pension de 
4000 à 10000 DA, précisant que 
l’augmentation de la pension 
atteindra 11.000 DA et concernera 
900.000 retraités.
Pour la pension de retraite à 
15.000 DA, celle-ci augmentera à 
20.000 DA et concernera 250.000 
retraités.
S’agissant de l’allocation 
chômage qui sera également 
revalorisée sur instruction du 
Président de la République, le 
ministre du Travail a fait savoir 
que le nombre de bénéficiaires 
atteindrait, fin décembre 2022, 
1,9 million de bénéficiaires parmi 
les universitaires, les diplômés 
des instituts de formation et les 
non diplômés.
Ainsi, l’allocation chômage 
augmentera de 13.000 da net à 
15.000 da, alors que les couts 
de la couverture sanitaire (Carte 
Chifa) des concernés seront pris 
en charge par l’Etat en attendant 
leur insertion dans le monde du 
travail.
Après avoir salué les décisions 

prises à cet effet, le ministre 
du Travail a affirmé que “ces 
décisions coûteront des montants 
importants au Trésor public, certes 
mais, a-t-il dit, la préservation 
de la dignité des Algériens et 
l’amélioration de leur niveau de 
vie n’a pas de prix”.
M. Chorfa a souligné à ce propos 

que des “négociations sont en 
cours dans le secteur économique 
entre les partenaires sociaux et 
le patronat en vue de permettre 
aux travailleurs de bénéficier 
d’augmentations dans le cadre 
des conventions collectives”.
“Ces décisions prises par le 
Président de la République 

sont “historiques vu que les 
augmentations de salaires et 
d’allocations ont grimpé de 50% 
au cours des dernières années, 
ce qui prouve, a-t-il dit, que le 
président de la République a 
honoré ses engagements vis-
à-vis des catégories sociales 
concernées”.
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NumérisatioN des paiemeNts:

Vers l’adoption du dinar numérique

FormatioN et eNseigNemeNt proFessioNNels:

 Benabderrahmane souligne l’importance du secteur

Benabderrahmane souligne le rôle de la Banque d’Algérie dans 
l’accompagnement du développement économique

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

affirmé lundi à Alger que la 
Banque d’Algérie compte 
adopter une monnaie numérique 
nationale sous le nom de “dinar 
numérique algérien” dans le 
cadre de la numérisation des 

paiements.
Dans son allocution à l’ouverture 
des travaux de la conférence 
sur les défis futurs des banques 
centrales organisée par la 
Banque d’Algérie à l’occasion 
du 60e anniversaire de sa 
création, M. Benabderrahmane 
a souligné que “parmi les 

principaux ateliers ouverts à 
la Banque d’Algérie, figure la 
numérisation des paiements en 
s’orientant vers l’adoption d’une 
forme numérique de monnaie, 
dont elle assurera l’émission, la 
gestion et le contrôle sous le nom 
de dinar numérique algérien”.
Il a ajouté que “le dinar 

numérique algérien” constituera 
à terme un soutien à la forme 
physique de la monnaie 

fiduciaire.
“A l’ère du numérique, le 
besoin de renforcer la sécurité 
et le contrôle des systèmes de 
paiement se fera sans doute 
ressentir, de nouveaux enjeux 
auxquels la Banque d’Algérie 
doit faire face”, a conclu le 
Premier ministre.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

affirmé, lundi à Alger, que le 
secteur de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels 
jouait un rôle important dans 
la stratégie de développement 
de l’Algérie en fournissant 
une main d’œuvre qualifiée, 
soulignant les moyens 
importants mobilisés par l’Etat 
pour améliorer la qualité de la 
formation et l’adapter au secteur 
économique.
Dans une allocution à l’occasion 
de l’ouverture des travaux de 
la 3e Conférence des ministres 
et dirigeants responsables de 
l’enseignement et de la formation 
technique et professionnelle 
dans le monde arabe, le Premier 
ministre a rappelé “la place 
qu’occupe le secteur de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels dans la stratégie 
de développement de notre 
pays, en jouant un double rôle 
à savoir, la formation de toute 
les catégories, et la garantie 
d’une main d’œuvre qualifiée 
pour les différents secteurs 
économiques”.
“Le Gouvernement a pris en 
compte cet aspect dans son Plan 
d’action en vue d’améliorer 

la qualité et de renforcer 
l’enseignement technique et 
technologique tout en le liant 
au secteur économique à travers 
l’encouragement de la formation 
par apprentissage et la formation 
continue des personnels, outre 
le développement d’autres 
domaines d’excellence 
en matière de formation 
en collaboration avec des 
opérateurs économiques leaders 
dans leurs spécialités”, a-t-il 
souligné. 
“Pour ce faire, l’Etat algérien a 
mobilisé des moyens matériels 
et humains considérables, 
en témoigne le réseau 
d’établissements de formation 
actifs dont le nombre dépasse 
les 1.200 établissements y 
compris dans le secteur privé, 

lesquels accueillent plus de 
500.000 stagiaires, apprentis 
et élèves, dans les trois modes 
de formation (résidentiels, 
apprentissage et à distance)”, a 
expliqué le Premier ministre.
Le secteur dispose également 
d’une “nomenclature des 
filières et des spécialités dans 
le domaine de la formation 
professionnelle composée de 
23 filières professionnelles 
comptant 495 spécialités 
professionnelles actualisables 
en cas de besoin. Le secteur 
agit aussi avec le principe du 
partenariat avec les différents 
secteurs à travers la conclusion 
d’accords de partenariat 
répondant aux besoins de ces 
secteurs en termes de formations 
nécessaires”, a précisé le 

Premier ministre.
Concernant cet évènement 
important, M. Benabderrahmane 
a affirmé qu’il “se tient dans une 
conjoncture particulière pour 
l’Algérie qui a abrité récemment 
le 31e Sommet de la Ligue arabe 
sous le slogan du +resserrement 
des rangs+”, et qui a été ponctué 
par la “Déclaration d’Alger”, “un 
document approuvé par tous les 
pays membres qui vient refléter 
la convergence de la position 
des pays arabes concernant 
les questions cruciales pour la 
nation arabe, en tête desquelles 
la cause palestinienne”.
Rappelant le contenu de 
la Déclaration concernant 
l’impératif d’œuvrer au 
renforcement de l’action arabe 
commune en vue de protéger 
la sécurité régionale arabe dans 
toutes ses dimensions, le Premier 
ministre a relevé l’attachement 
du Gouvernement et du peuple 
algériens à “accorder un intérêt 
particulier à tous les questions 
qui concernent le citoyen, dont 
l’amélioration du niveau de la 
ressource humaine dans les pays 
arabes”.
Il a souligné, dans ce sens, 
l’attention accordée aux 
domaines de l’enseignement 
et de la formation technique et 

professionnelle dans l’agenda 
de “l’ALESCO”, étant “une 
pierre angulaire pour fournir les 
ressources humaines qualifiées 
au profit de tous les pays 
arabes qui aspirent à réunir les 
conditions du développement 
économique et social au profit 
de leurs populations”.
Le choix du thème “adaptation 
de l’enseignement et de 
la formation technique et 
professionnelle au marché du 
travail et avenir de l’économie 
verte et du numérique, témoigne 
de l’approche adoptée par cette 
instance dans le traitement 
de la relation étroite entre les 
mondes de la formation et de 
l’emploi”, a fait observer M. 
Benabderrahmane.
Cette session vise à adopter un 
plan de développement global 
du secteur de l’enseignement 
et de la formation technique 
et professionnelle dans le 
monde arabe, et d’enrichir les 
expériences nationales en la 
matière, en sus de renforcer 
les systèmes juridique et 
pédagogique et de garantir 
la qualité de la formation 
conformément aux normes du 
marché de travail aux niveaux 
arabe et international.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

a souligné, lundi à Alger, 
l’importance du rôle 
de la Banque d’Algérie 
dans l’accompagnement 
et l’encadrement du 
développement économique et 
financier du pays.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture des travaux de 
la conférence sur les défis 
futurs des banques centrales, 
organisée par la Banque 
d’Algérie à l’occasion du 60e 
anniversaire de sa création, M. 
Benabderrahmane a précisé 

que la Banque d’Algérie, 
dont la création participe du 
recouvrement de l’indépendance 
et de la souveraineté et constitue 
un jalon dans l’édification 
de l’Etat-nation, joue un rôle 
important dans la gestion de 
la politique monétaire et la 
préservation de la valeur du 
dinar algérien qui est un des 
symboles de l’Etat.
La Banque centrale algérienne 
“a veillé depuis sa création à 
accompagner et encadrer le 
développement économique et 
financier du pays en dépit des 
défis de taille rencontrés, et ce, 
grâce aux mécanismes qu’elle 

a adoptés en accord avec les 
choix de développement opérés 
à chaque étape de l’histoire 
économique de l’Algérie, d’une 
part, et grâce au sens de la 
responsabilité et au dévouement 
de ses cadres et agents, d’autre 
part”, a soutenu le Premier 
ministre.
Il a, dans ce contexte, mis en 
exergue les performances de 
la Banque d’Algérie pendant 
la pandémie de Covid-19 et le 
génie dont elle a fait montre 
dans la mise à disposition des 
fonds nécessaires pour assurer 
la continuité de l’activité 
économique dans cette 

conjoncture.
“Bien qu’elle jouit d’une 
grande autonomie, la Banque 
d’Algérie a veillé à coordonner 
entre la politique monétaire et 
la politiques budgétaire et à 
accompagner le Gouvernement 
sur les questions financières, ce 
qui a permis de surmonter les 
difficultés financières découlant 

des chocs extérieurs”, a ajouté le 
Premier ministre.
Au sujet du développement de 
la Banque d’Algérie depuis sa 
création, le 13 décembre 1962, 
M. Benabderrahmane a précisé 
que les moyens humains et 
matériels de l’institution sont 
passés de 240 agents, dont 
seulement 10 cadres répartis 
sur six agences et succursales, 
les premières années, à 3.410 
agents, dont 1.255 cadres, 
répartis sur 49 agences et 
succursales actuellement, 
en attendant l’ouverture de 
nouvelles agences et succursales 
dans les nouvelles wilayas.
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augmentation des salaires, des retraites et de l’allocation-chômage:
 Des syndicats saluent les décisions du Président Tebboune

Conseil des ministres : 
Des instructions pour hisser le niveau de production de gaz

Plusieurs syndicats des 
travailleurs ont salué, 
lundi, les décisions du 

président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune relatives 
à la revalorisation des salaires, 
des pensions de retraite et de 
l’allocation chômage, affirmant 
que ces augmentations étaient de 
nature à améliorer le niveau de 
vie des citoyens.
Contacté par l’APS, le 
secrétaire général de la 
Fédération de l’information et 
de la communication, affiliée à 
l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA), Ahmed 
Bouchareb a salué la décision 
relative à la revalorisation des 
salaires prise par le Président 
Tebboune, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche.
Il a qualifié cette décision de 
“courageuse et s’inscrit dans le 
cadre de la concrétisation des 54 
engagements pris par le président 
Tebboune envers le peuple 
algérien avant son élection à la 
magistrature suprême”.
“Le Président Tebboune a 
affirmé, à maintes occasions, son 
attachement à améliorer le niveau 
de vie du citoyen, un engagement 
qui s’est traduit par des décisions 
audacieuses prises, dont les plus 
récentes sont celles prises hier 
inhérentes à la revalorisation des 
salaires et des allocations”, a-t-il 
dit.
Qualifiant la décision du Président 
Tebboune “d’audacieuse et 
importante”, le président de 
l’Union nationale des travailleurs 
de l’Education et de la formation 
(UNPEF), SaddekDziri, a estimé 
qu’il conviendrait d’attendre 
l’année 2024 pour atteindre 

un rééquilibre entre le pouvoir 
d’achat du fonctionnaire et le 
niveau des salaires.
Il a ajouté que la revalorisation 
des salaires pour le personnel 
du secteur de l’Education “doit 
passer par l’ouverture du dossier 
des indemnités et pensions”, ce 
qui “apportera un plus” et “aura 
un impact concret” sur les salaires 
des fonctionnaires du secteur.
A cette occasion, M. Dziri 
a affirmé que la décision du 
président de la République 
“se veut un pas important vers 
la réalisation des espoirs et 
aspirations des travailleurs, en 
attendant des résultats concrets 
susceptibles d’améliorer le 
niveau de vie de toutes les franges 
de la société”.
De son côté, le président du 
Syndicat national des praticiens 
de la santé publique (SNPSP), 
Lyes Merabet, a salué “le 

grand intérêt accordé par les 
autorités supérieures du pays, 
avec à leur tête le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’amélioration de la 
situation socio-professionnelle 
des travailleurs du secteur”, 
exprimant à ce propos son 
souhait de “voir se concrétiser les 
directives du Président Tebboune 
dans les plus brefs délais”.
Concernant la décision du 
président de la République portant 
révision des statuts particuliers 
de toutes les catégories 
professionnelles du secteur de 
la santé, Dr. Merabet a exprimé 
son espoir que “ces statuts 
puissent répondre aux attentes 
des professionnels du secteur”, 
estimant que “l’amélioration des 
conditions sociales est tributaire 
de la révision des statuts, de la 
loi relative aux pensions et aux 
allocations, et du point indiciaire 

pour qu’il ait un impact direct sur 
les salaires”.
Pour sa part, le président 
du Syndicat algérien des 
paramédicaux (SAP), 
GhachiLounes, a salué la décision 
du président de la République qui 
traduit, selon lui, “la forte volonté 
pour relancer le secteur de la 
santé, à travers l’amélioration 
des conditions sociales de toutes 
les catégories et la garantie des 
services de qualité”, ajoutant 
que la spécialité paramédicale “a 
besoin d’un accompagnement en 
vue de parvenir à une formation 
de qualité permettant d’atteindre 
les objectifs escomptés”.
Le président de la République 
avait ordonné une augmentation 
des salaires, au cours de 2023-
2024, entre 4.500 DA/an et 8.500 
DA/an selon les catégories, soit 
des augmentations au cours de 
2022, 2023 et 2024 atteignant 

47%.
Il s’agit, également, d’une 
augmentation du seuil minimum 
de la pension de retraite en Algérie 
à quinze-mille dinars (15.000 
DA) pour ceux qui percevaient 
une pension inférieure à dix-mille 
dinars (10.000 DA) et à vingt-
mille dinars (20.000 DA) pour 
ceux qui percevaient une pension 
de quinze-mille dinars (15.000 
DA), pour l’harmoniser avec le 
seuil minimum des salaires qui a 
lui aussi augmenté de 18.000 DA 
à 20.000 DA depuis 2021.
Concernant l’allocation-
chômage, il a été décidé de 
l’augmenter de 13.000 DA à 
15.000 DA nets d’impôts en plus 
de la prise en charge par l’Etat des 
charges de la couverture sanitaire 
des chômeurs pendant la période 
de bénéfice de l’allocation. 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé dimanche une réunion 
du Conseil des ministres lors 
de laquelle il a donné des 
instructions pour hisser le niveau 
de production de gaz, en vue de 
préserver la moyenne nationale 
de consommation, d’une part, 
et de renforcer l’exportation, 
d’autre part, en exécution des 
engagements pris par l’Algérie 
vis-à-vis de ses partenaires 
étrangers, selon un communiqué 
du Conseil.
Le Président Tebboune “a enjoint 
le ministre de l’Energie et des 
Mines d’œuvrer à hisser le niveau 
de production de gaz, en vue de 
préserver la moyenne nationale 
de consommation, d’une part, 
et de renforcer l’exportation, 

d’autre part, en exécution des 
engagements pris par l’Algérie 
vis-à-vis de ses partenaires 
étrangers”.
Concernant la feuille de route 
pour le développement de 
l’hydrogène en Algérie, le Chef de 
l’Etat s’est félicité de la stratégie 
de création de nouvelles sources 
d’énergie en Algérie, d’autant 
que le monde avance aujourd’hui 
vers les énergies propres, 
soulignant, toutefois, “l’impératif 
d’une bonne préparation et étude 
des projets prévus dans cette 
stratégie”, selon la même source.
Dans ce cadre, le Président 
Tebboune “a enjoint les secteurs 
concernés par cette stratégie 
de recourir aux stations de 
dessalement d’eau de mer pour 
développer l’hydrogène”, précise 
le communiqué.
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ANNABA / Sûreté de wilaya 
Les policiers traquent  les motocyclistes contrevenants

Feu le Président Houari Boumedienne :
44 ANS après sa mort, sa mémoire demeure 

vivace dans le cœur des Algériens

ANNABA/ En prévision de la fête de fin d’année

La sûreté de wilaya renforce son déploiement Les artères 
et les boulevards hautement sécurisés

Les éléments de police ont 
mené une vaste opération 
d’ordre public  contre 

les motos conduites dans leur 
grande majorité par des jeunes 
qui sillonnent imprudemment 
les quartiers populaires de la 
ville  d’Annaba en générant de 
multiples nuisances. En effet, 
chaque jour que Dieu fait,des  
saisies de motos  sont opérées. 
Le  but  est  de préserver les 
biens et les personnes, tout 
en permettant, aux uns et aux 
autres, une certaine quiétude. 
Une mesure bien accueillie par 

les  citoyens, sachant que ces 
motos, sont considérées comme 
une  source de désagréments 
et de pollution sonore, sans 
parler du non-respect du code 
de la route ainsi que de la 
conduite de ces engins à deux 
roues jugée très dangereuse 
mettant en danger la vie des 
citoyens. Les causes d'accident 
restent les mêmes que pour 
les automobilistes : l'excès 
de vitesse, le non-respect du 
code de la route, le non port du 
casque, la conduite sous l'effet 
de la drogue et des comprimés 
psychotropes. Dans les cas 

d’accidents impliquant un 
motard et un automobiliste, ce 
dernier déclare fréquemment 
ne pas avoir vu venir le 
motocycliste. Le risque 
d'accidents et de décès est plus 
élevé en moto qu'en voiture. 
Rappelons qu'il y a eu des 
milliers de motards décédés 
sur la route, et ce, au niveau 
national, soit environ le quart 
du nombre de tués. Comment 
peut-onexpliquer le pourquoi du 
nombre élevé d'accidents sur la 
route malgré les campagnes de 
sensibilisation, comment mettre 
fin à ce genre de catastrophe ?

Depuis 1965, le président défunt 
Houari Boumedienne de son 
vrai nom Boukharouba, a 

maintes fois exprimé sa préoccupation 
en direction de la jeunesse jusqu’à 
sa disparition. Il a souvent dans 
ses nombreuses interventions au 
peuple  apprécié le potentiel de 
la jeunesse Algérienne pour la 
construction et le développement du 
pays. Ce qu’aujourd’hui, le président 
Abdelmadjid Tebboune met encore 
en avant dans ses allocutions et 
événements envers cette jeunesse. Une 
jeunesse vigilante créatrice de richesse 
et consciente de ses responsabilités pour 
la construction et le développement 
économique, car elle joue un rôle dans 
l'édification des différents programmes 
de développement de l’Algérie 
nouvelle  grâce à l’évolution des 
esprits créateurs par la contribution des 

énergies nouvelles à l’effort collectif 
de développement d'une économie 
nationale indépendante à travers tous 
les projets lancés çà et là,  à travers 
tout le territoire national. Aujourd'hui 
dans ce cadre précis, le peuple algérien 
marque une halte envers Feu Houari 
Boumedienne,  un homme,qui s'est 
donné entièrement pour son pays et 
pour lequel il a lutté toute sa vie. La 
jeunesse d'aujourd'hui est consciente 
pour assurer la relève de ses ainés 
pour l’édification de la patrie et le 
développement du pays par la volonté 
du mouvement et du changement vers 
le progrès d'une Algérie nouvelle dont 
aspire le peuple Algérien. Lors des 
funérailles, de Houari Boumedienne 
le 27 décembre 1978,le monde entier 
reconnait qu'il avait laissé un pays 
debout. L'heure aujourd'hui est celle des 
connaissances pour bâtir une nouvelle 
Algérie forte … La voie est tracée.

Un dispositif sécuritaire  et préventif 
exceptionnel  a été mis en place par 
la sûreté   de la wilayaen prévision 

des festivités marquant la célébration de 
la nouvelle annéepar la mobilisation de 
tous les moyens humains et matériels, 
en vue de sécuriser les personnes et les 
biens ainsi que les réseaux routiers. A cet 
effet, il est prévu un vaste déploiement 
des unités de la police, notamment avec 
la présence des services de la police 
judiciaire et de la voie publique  selon 
notre source. Les unités seront déployées 
en force partout en uniforme et en civil 
pour procéder à des opérations d’examen 

de situation des  personnes et effectuer le 
contrôle desvéhicules, pour lesquels les 
conducteurs sont appelés à faire preuve de 
vigilance et de prudence sur la route pour 
éviter d’éventuels accidents.Un  grand  
renforcement des points de contrôle et 
programmation de patrouilles au niveau 
des différentes gares ferroviaires, stations 
de bus et taxis  et pour garantir une fin 
d'année sans risques pouvant mettre en 
danger la vie du citoyen. A cet égard, es 
agents de la sûretédemandent   aux usagers 
de la route de respecter le code de la route, 
d'éviter l'excès de vitesse et les manœuvres 
dangereuses en cours de route.

SihemFerdjallah

TayebZgaoula

SihemFerdjallah



Des témoins ont  vécu 
une scène horrible, 
hier, dans la matinée, 

un véhicule  a heurté une 
vieille femme qui tentait de 
traverser au niveau de la route 
nationale 44 a proximité de 
l’aéroport Rabah Bitat. Le 
choc a été tellement brutal 
que la sexagénaire n’a pu 
survivre à ses blessures. 
Elle est décédée sur le 
coup. Malheureusement 

l’intervention rapide des 
agents de protection civile 
n’a pu sauver la femme  âgée 
de 67ans qui a trouvé la 
mort sur le coup et dont le 
corps inanimé fut transféré  
à la morgue du CHU ‘’Ibn 
Rochd’’.
Une enquête a été ouverte 
par les éléments de la 
gendarmerie nationale afin de 
connaitre les raisons exactes 
de ce tragioque drame. 
Malgré les campagnes de 
sensibilisations et les efforts 

déployés par les associations 
ainsi que les pouvoirs 
publics afin de sensibiliser 
la populationsur les 
circonstances et les dangers 
des multiples accidents 
qui peuvent survenir, au 
niveau des routes rapides, 
on observe toujours des 
accidents en raison d’un 
manque de vigilance de la 
part des automobilistes ou 
des piétons notamment les 
enfants, du fait du non respect 
du code de la route.Il faut 

dire que le corps de sécurité 

a toujours été au rendez-vous 

et a lancé de nombreuses 

campagnes de sensibilisation 

quant aux dangers de la route 

à chaque fois que l’occasion 

se présentait,  mais ce 

n’est guère suffisant. Car 
les accidents de la route, 

de même que le nombre 

de décès et de blessés ne 

cessent d’augmenter durant 

ces derniers mois.
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Sara Boueche

aNNaBa/dCp
Inspection des salons de thé et des restaurants au niveau du littoral

aNNaBa / réseau routier
Les citoyens d’El Hadjar 

dénoncent la dégradation
 des chaussées

aNNaBa/apC
Les opérations de nettoiement 

et d’embellissement 
se poursuivent à Annaba

aNNaBa/ route rN44
Une femme de 67ans heurtée par un véhicule, décède sur le coup

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciales ainsi 
que de la préservation de la 
santé publique, les services de 
la direction du commerce de 
la wilaya d’Annaba ainsi que 
leséléments de la sûreté de wilaya 
ont multiplié leurs interventions, 
notamment l’inspection de 
plusieurs salons de thé  et de 
restaurants au niveau de la 
corniche. En effet, lors de cette 

inspection inopinée effectuée, 
avant-hier, au niveau de quelques 
restaurants, les mêmes services 
ont mis la main sur une quantité 
importante de viande avariée 
ainsi que plusieurs infractions 
constatées.Des prélèvements 
d’échantillons ont été effectués 
en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels, ils se sont avérés être de 
mauvaise qualité.  Cette quantité 
de viande était prête à être écoulée 
sur le marché sans le moindre 
souci de la part du contrevenant 
quant aux risques majeurs qui 

peuvent se répercuter sur la santé 
des consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également délivré 
leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité 
saisie a été détruite conformément 
à la loi en vigueur, des poursuites 
judiciaires ont été entamées à 
l’encontre du propriétaire  de 
cette marchandise. Notons que 
cette action s’inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la 
protection de la santé publique 

du consommateur. Souvent des 
produits ne répondant pas aux 
normes d’hygiène et de qualité 

douteuse sont commercialisés 
mettant en danger la vie des 
consommateurs. 

Des sommes colossales  ont été 
dégagées à chaque fois pour 
la réhabilitation des routes et 

des trottoirs. De nombreux habitants de 
plusieurs sites et quartiers déplorent l’état 
plus que lamentable que connaissent 
les chaussées, ruelles et trottoirs de leur 
localité, un état des lieux devenu de plus 
en plus insupportable. De nombreuses 
chutes sont enregistrées au quotidien 
à cause des cratères occasionnés par 
des travaux laissés parfois en suspens 
ou mal finis. En effet, l’axe routier qui 

longe la route ‘’Fadhila Saadane’’,la rue 
‘’Bouguettaya’’et ‘’Emir Abdelkader’’ 
est parsemé decrevasses géantes ont 
constaté les habitants, en l’absence de 
toute réaction des services concernés.Les 
automobilistes ne savent plus sur quel pied 
danser et à quel saint se vouer. Les travaux 
quant à eux ne sont jamais finis à 100%. 
Même avec des  paires de tennis ou de 
chaussures plates, les passants trébuchent  
sur ces chaussées dégarnies de bitume. 
Lors des jours de pluie, des flaques d’eau 
remplissent ces nids de poules, a indiqué 
un citoyen.

La campagne de nettoiement, 
de collecte de déchets 
et d’embellissement de 

l’environnement de grande envergure 
se poursuit sans relâche.Cette fois-ci 
elle a touché plusieurs lieux du litoral, 
notamment la corniche de RiziAmor, 
les Cefeid, cité Saint Thérèse, ainsi que 
Sidi Aissa.Cette opération initiée par 
les  services communaux de la commune 
d’Annaba et qui a enregistré une ample 
participation de différents acteurs issus de 
plusieurs secteurs d’activités. Ces derniers 

ont mobilisé les moyens et matériels 
nécessaires pour la réussite de cette 
opération en procédant notamment à la 
collecte et au transport des détritus, visant 
à créer un environnement sain et un cadre 
de vie embelli à Annaba. Cette opération 
de nettoyage a permis le ramassage 
d’importantes quantités de déchets 
domestiques ainsi que les déchets solides 
jetés en bordures des routes. Les services 
communaux insistent sur l’adhésion des 
habitants et leur contribution dans cet 
effort qui concerne la collectivité locale.

Imen.B

SihemFerdjallahImen.B

Imen.B
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Le ministre du tourisme et de 
l’artisanat, Yacine Hamadi 
a présidé, hier lundi, à 

Constantine, la cérémonie de 
signature d’une convention cadre 
entre la chambre d’artisanat et des 
métiers (CAM), et l’université 
Salah Boubnider Constantine-3, 
selon APS.
En marge de la signature de cette 
convention dans la ville d’EL-

Kheroub, le recteur de l’université 
Salah Boubnider Constantine-3, 
M. Ahmed Bouras a déclaré, que 
cette convention “ concrétise la 
coopération continue entre les 
secteurs de la recherche et du 
tourisme et aidera à rapprocher 
les chercheurs de terrain et les 
opérateurs économiques”.
La signature de la convention 
cadre intervient après des 

efforts communs ayant abouti 
à la réalisation d’une “charte 
graphique” de la dinanderie 
constantinoise, définissant le 
“label de qualité et le design 
authentique”, et à la suite de la 
formation de 30 artisans issus de 
7 wilayas, a-t-il indiqué.
Selon M. Bouras, cette convention 
prévoit des actions de formation 
et d’accompagnement en vue 

d’encourager l’entrepreneuriat 
dans ce domaine.
Elle a été signée par MM. Ali Raïs 

et Ahmed Bouras, respectivement 
président de la CAM et recteur de 
l’université Salah Boubnider.

CoNstaNtiNe:

Signature d’une convention cadre entre la CAM et 
l’université Salah Boubnider

Une série d’opérations de 
développement visant 
l’amélioration du cadre 

de vie de la population ont été 
retenues par la wilaya d’Ouargla 
dans le cadre de ses différents 
programmes de développement 
ciblant la localité de Rhourd-El-
Baguel, commune frontalière 
d’El-Borma, a-t-on appris, hier 

lundi, auprès des services de la 
wilaya, selon APS.
Située à 170 km Est d’Ouargla, 
cette localité, d’une population 
de près 400 âmes, s’est vue 
accorder un projet de réalisation 
d’une école primaire, d’une 
annexe administrative et d’une 
salle de soins, inaugurées lors 
d’une récente visite des autorités 

de la wilaya d’Ouargla.
Le wali d’Ouargla, Mustapha 
Aghamir qui avait procédé, dans 
la région, à l’inauguration d’une 
station de services, fruit d’un 
investissement privé, a souligné 
que “les portes demeurent 
ouvertes aux opérateurs 
économiques auxquels seront 
accordés tous les facteurs 

d’appui et d’accompagnement 
pour mettre à exécution leurs 
projets”.
Le projet d’une usine 
d’extraction de GPL (Gaz de 
pétrole liquéfié) à Rhourd-
El-Baguel, les actions 
d’aménagement, dont 
notamment l’éclairage public, 
la voirie et l’assainissement, 

ont également été inspectés par 
la délégation de la wilaya.
Le wali a, à cette occasion, 
mis en avant l’importance 
des projets de développement 
retenus pour cette localité 
(commune d’El-Borma, 420 km 
Sud/est de la wilaya)  dans le 
but de répondre aux attentes des 
citoyens.

ouargla / déVeloppemeNt loCal

Nouveaux projets de développement pour la localité de 
Rhourd-El-Baguel

La Protection civile 
s’emploie à consolider 
le déploiement de ses 

structures à travers les zones 
enclavées pour assurer les 
actions d’intervention, a souligné 
dimanche dernier, à Bordj Badji 
Mokhtar son directeur général, 
le colonel Boualem Boughlef, en 
visite dans la région.
“La Protection civile entend 
déployer ses unités et postes à 
travers les zones reculées à l’effet 
d’assurer une couverture et des 
interventions d’assistance et de 
secourisme dans ces régions”, a 
soutenu le colonel Boughlef, lors 

d’une inspection des installations 
du secteur dans la wilaya 
frontalière Bordj Badji Mokhtar 
dans le cadre de sa tournée de 
terrain amorcée dernièrement au 
niveau de certaines wilayas du 
Sud du pays.
Le DGPC a, lors de son périple, 
long de 650 km, effectué entre la 
région de Reggane et Bordj Badji 
Mokhtar via l’étendue de désert 
de Tanezrouft, visité deux postes 
avancées réalisées au niveau des 
points kilométriques PK-200 et 
PK-400 sur cet axe routier.
Il a, à ce titre, indiqué que 
“la réalisation de ces deux 

structures de la protection 
civile sur ce tronçon désertique 
revêt une grande importance 
dans l’accompagnement des 
passagers et usagers de cet axe 
névralgique, notamment lors 
de sinistres”, avant d’avancer 
l’éventuelle consolidation de ces 
postes en moyens et équipements 
pour être à la hauteur des défis et 
conditions de travail dans cette 
région.
L’unité principale d’intervention 
implantée au chef-lieu de la 
wilaya a été également inspectée 
par le premier responsable de 
la Protection civile qui y a pris 

connaissance des conditions 
d’exercice des sapeurs-pompiers 
et a suivi un exposé sur le 
projet d’aménagement du siège 
provisoire de l’unité secondaire 
dans la commune frontalière de 
Timimoune.
Boughlef s’est, à cette occasion, 
enquis du terrain devant servir 
d’assiette au projet de réalisation 
d’une nouvelle unité secondaire 
située à 150 km sud de Bordj 
Badji Mokhtar.
Accompagnée des autorités 
locales, le directeur général de 
la protection civile a, à cette 
occasion, donné le coup d’envoi 

de la caravane médicale de 
solidarité devant sillonner les 
lieux et zones des nomades pour 
leur prodiguer les consultations 
médicales nécessaires et 
leur remettre des produits 
médicamenteux, a indiqué de 
son côté le sous-directeur des 
statistiques et de l’information 
à la DGPC, le colonel Farouk 
Achour.           
Le DGPC se rendra, lors de 
cette tournée dans le sud, dans 
la wilaya de Timimoune, dernier 
point, pour inspecter une série 
de structures relevant de son 
secteur.

BordJ BadJi moKHtar / proteCtioN CiVile :

Consolidation des structures à travers les zones enclavées

La 9e édition de la Foire 
nationale du miel et des 
produits de la ruche a 

été ouverte, dimanche passé, 
au musée public national de 
Chlef, avec la participation de 
25 exposants de différentes 
wilayas du pays, a-t-on appris 
des organisateurs.
“Cette 9ème édition du genre, 
relancée après un arrêt de deux 
(2) ans en raison de la pandémie 
de Coronavirus, est marquée par 
la participation de 25 exposants 
de plusieurs wilayas, dont 
Blida, Tipasa, Constantine, 
Médéa, El Bayadh et Chlef”, 
a indiqué à l’APS, le président 

de l’association apicole de la 
wilaya de Chlef, Abdelaziz Ait 
Hammouda.
La manifestation se 
veut “un espace pour la 
commercialisation des produits 
de la ruche et l’ancrage de la 
culture de consommation du 
miel chez le citoyens, tout en 
constituant une opportunité 
pour les apiculteurs débutants 
de bénéficier de l’expérience 
et du savoir-faire de leurs 
homologues professionnels du 
domaine”, a-t-il ajouté.
Pour sa part, le président du 
conseil interprofessionnel de 
la filière apicole, Boufridi 

Mohamed Amine, a souligné le 
constat d’une “abondance dans 
la production de miel durant 
cette année, comparativement 
à la campagne écoulée”, ce qui 
a contribué, selon lui, “à une 
participation qualitative des 
apiculteurs qui ont proposé 
différents types de miel au 
consommateur”.
Il a, également, estimé que 
l’”affluence considérable” des 
citoyens à la première journée 
de cette foire, qui se poursuivra 
jusqu’au 2 janvier prochain, 
“est la preuve de la confiance 
du consommateur dans les 
exposants” notamment au 

regard de la vente de quantités 
de miel de différents types, avec 
possibilité de dégustation.
Des apiculteurs rencontrés sur 
place, ont exprimé à l’APS, 
leur “satisfaction” à l’égard de 
la “production de cette année, 
grâce  à l’amélioration des 
conditions climatiques pendant 
la période de floraison des 
arbres et des plantes pollinisés 
par les abeilles”.
L’apicultrice Louisa Belkasmi a 
souligné “la diversité” des miels 
exposés, miel de forêt, miel de 
carotte sauvage, le miel multi 
fleurs, miel d’orange, “à des 
prix compétitifs et abordables”.

Le prix du kilogramme de 
miel d’agrumes est ainsi fixé 
à 2.800DA, alors que celui du 
miel de montagne va de 4000 
à 4500 DA, le miel de carotte 
sauvage de 3800 à 4000 DA, et 
le miel de jujubier à 5000 DA 
le kg.
Les produits de la ruche, dont 
les cosmétiques, les aliments 
énergétiques et la gelée royale, 
ont aussi attiré l’attention de 
nombreux visiteurs qui ont 
souligné “l’importance de 
ce type d’activités pour faire 
connaitre la filière et surtout 
acquérir du miel à des prix 
compétitifs et promotionnels”.

CHleF

25 exposants à la Foire nationale du miel et 
des produits de la ruche



La Bulgarie sous le choc après un échange 
de bébés dans une maternité

Les médecins libéraux appelés à fermer 
leurs cabinets jusqu’au 2 janvier

Etiquetage nutritionnel en Europe 
Une bataille explosive, entre nationalismes, lobbying et menaces

L’événement serait 
survenu dans la 
pouponnière où 

les nouveau-nés sont placés 
quasi obligatoirement après 
l’accouchement. Le parquet de 
Sofia a ouvert une enquête.
La mère aurait découvert le pot 
aux roses en raison du manque 
de ressemblance de son bébé et 
notamment de la couleur de ses 
yeux, plus foncée que celle à 
laquelle elle s’attendait. Mercredi 
21 décembre, différents médias 
de Bulgarie ont révélé une 
spectaculaire histoire d’échange 
de bébés digne du scénario du 
film La vie est un long fleuve 
tranquille.
Selon leurs révélations, 
confirmées par le parquet de 
Sofia, qui a ouvert une enquête, 
deux bébés nés le 13 septembre 
dans le même hôpital très réputé 
de la capitale ont été échangés à 
la naissance. L’événement serait 
survenu dans la pouponnière où 

les bébés bulgares sont toujours 
placés quasi obligatoirement 
après l’accouchement et 
pendant leurs premières heures, 
conformément à une pratique 
héritée du communisme qui a la 
vie dure même si elle est de plus 
en plus contestée par les jeunes 
parents bulgares.
Les deux bébés avaient bien été 
dotés de bracelets numérotés 

censés les différencier avant d’être 
envoyés en pouponnière, mais « 
ils n’ont ensuite pas été vérifiés 
» à leur retour auprès de leurs 
mères, a déploré le directeur de 
la maternité Sheinovo, Roumen 
Velev, qui a présenté ses excuses 
aux deux familles en assurant « 
que cela ne lui était jamais arrivé 
en trente ans de carrière ». « Des 
négligences ont été démontrées 

à plusieurs étapes de la chaîne 
», a aussi dénoncé le ministre 
de la santé, Asen Medzhidiev, 
en annonçant une enquête 
administrative et en promettant 
des « mesures très sérieuses ».
« Je me battrai jusqu’au bout 
devant les tribunaux »
Pétrie de doutes sur sa maternité, 
la mère qui a découvert le 
problème aurait entrepris un test 
ADN qui a confirmé la mégarde 
début décembre. Elle a contacté 
ensuite l’hôpital qui a tout de 
suite identifié et prévenu l’autre 
famille.
Le directeur de la maternité, M. 
Velev, a assuré que personne 
n’avait intentionnellement 
échangé les bracelets dans la 
pouponnière et estimé qu’il était « 
intriguant » qu’aucun des parents 
n’ait « fait attention au numéro 
de bracelet pendant plus de trois 
mois ». Pour éviter la répétition 
d’une telle mégarde, il préconise 
de passer à un système de « code-

barres ».
L’issue d’une éventuelle 
procédure de restitution est pour 
l’instant complètement incertaine. 
Maria Sharkova, avocate 
spécialiste en droit de la santé, 
assure ainsi qu’elle « n’a jamais 
entendu parler d’un tel échange 
» en Bulgarie, même après avoir 
étudié la jurisprudence de « ces 
quinze dernières années ».
Si la mère qui a découvert la 
méprise reste silencieuse, l’autre 
a par ailleurs fait savoir devant 
les caméras bulgares qu’elle 
n’entendait pas revenir en 
arrière. « Le médecin est venu 
à l’improviste chez nous et m’a 
dit : “Restez calmes, je vais vous 
expliquer et vous montrer des 
photos de l’autre bébé.” Mais 
depuis que j’ai découvert ce truc, 
je ne peux pas dormir ni manger, 
a raconté Sevda Mihailova. 
Mon enfant va bien, je me 
battrai jusqu’au bout devant les 
tribunaux. »

Le collectif Médecins 
pour demain et plusieurs 
syndicats réclament 

un doublement du tarif de 
consultation de base, pour créer 
un « choc d’attractivité » vers 
une médecine de ville en manque 
criant d’effectifs.
Le mouvement s’annonce 
moins suivi que celui du début 
de décembre. Les médecins 
libéraux sont de nouveau appelés 
à fermer leurs cabinets à partir de 
lundi 26 décembre et jusqu’au 2 
janvier pour réclamer une hausse 
du tarif de consultation et une 
amélioration de leurs conditions 
d’exercice.
L’appel des autorités à « l’union 
sacrée » des professionnels de 
santé, dans l’espoir de « soulager 
» des hôpitaux débordés par la « 
triple épidémie » de Covid-19, 
de bronchiolite et de grippe, 
n’a pas fait renoncer le collectif 

Médecins pour demain. Celui-ci 
a signé un coup d’éclat les 1er 
et 2 décembre : son mot d’ordre 
visant à la fermeture des cabinets 
médicaux a entraîné une baisse 
d’activité d’environ 30 % chez les 
généralistes, selon l’Assurance-
maladie.
Le collectif avait alors annoncé 
une nouvelle grève entre Noël 
et le Jour de l’an, appel qu’il a 
maintenu depuis, avec le soutien 
de certains syndicats (UFML, 
FMF, SML, Jeunes Médecins). 
La mobilisation « sera un peu 
moindre, ne nous voilons pas la 
face, mais malgré tout conséquente 
», prédit la fondatrice de 
Médecins pour demain, Christelle 
Audigier, qui se projette déjà vers 
la manifestation nationale prévue 
à Paris le 5 janvier.
Pour un doublement du tarif de 
consultation de base
Son collectif réclame un 

doublement du tarif de 
consultation de base (de 25 à 
50 euros), pour créer un « choc 
d’attractivité » vers une médecine 
de ville en manque criant 
d’effectifs, écrasée par les tâches 
administratives et qui n’attire plus 
les jeunes.
L’ensemble des organisations de 
médecins s’inquiètent pour leur 
liberté d’installation, remise en 
question par des propositions 
de loi sur les déserts médicaux. 
Ils sont vent debout contre 
l’éventualité que les infirmières en 
pratique avancée (IPA) puissent 
être autorisées à prescrire.
Actant que les négociations en 
cours avec l’Assurance-maladie 
ont produit des « avancées 
», plusieurs des principaux 
syndicats (MG France, la CSMF 
et Avenir Spé) n’appellent pas 
à fermer les cabinets durant les 
fêtes. Le ministre de la santé, 

François Braun, a salué leur « 
responsabilité », compte tenu de 
la « situation critique » à laquelle 
sont confrontées les urgences 
hospitalières.
 « Cela me semble une très 
mauvaise période pour ne pas 
répondre présent face aux besoins 
de soins de la population », a fait 
valoir la directrice générale de 

l’agence régionale de santé (ARS) 
Ile-de-France, Amélie Verdier. 
Si nécessaire, les ARS pourront 
procéder à des réquisitions de 
grévistes. L’un des meneurs 
du mouvement, Jérôme Marty 
(UFML), temporise : « Si la 
demande est forte en raison de la 
circulation virale, nous prendrons 
quelques patients. »

Alors que la Commission 
européenne devait faire 
une proposition de logo 

nutritionnel harmonisé avant 
la fin d’année, la présentation a 
été décalée, freinée notamment 
par la fronde menée par l’Italie 
contre le Nutri-score, selon le 
monde fr.
A, B, C, D, E : cinq lettres 
affichées sur des produits 
alimentaires, accusées de 
discriminer des produits 
d’excellence, de détruire des 

traditions millénaires, de nuire 
à l’identité d’un pays, l’Italie… 
Sans craindre les excès et les 
outrances, le pays transalpin est 
à l’avant-garde de la bataille 
contre le Nutri-score, le logo 
nutritionnel adopté par son 
voisin français et d’autres pays 
européens. Un combat qui couve 
depuis plusieurs années, mêlant 
intérêts économiques défendus 
par des groupes de pression, 
étouffement du débat et menaces 
personnelles.

L’étincelle a été allumée en mai 
2020, lors de la présentation 
par la Commission européenne 
de sa stratégie Farm to Fork 
(« De la ferme à la fourchette 
») pour une alimentation saine 
et durable, dans laquelle était 
acté le principe d’un étiquetage 
nutritionnel commun à tous 
les Etats membres de l’Union 
européenne (UE). Un enjeu 
majeur alors que 53 % de la 
population européenne est en 
surpoids, 22 % souffre d’obésité, 

et que l’Europe voit exploser 
les maladies chroniques liées 
à l’alimentation. L’exécutif 
communautaire devait faire une 
proposition législative avant 
fin 2022, mais face à la fronde 
d’une partie des Etats membres, 
elle retient ses cartes, et explique 
finaliser l’étude d’impact avant 
de trancher.
Dans tous les pays ayant mis 
en place des logos nutritionnels 
sur le devant de leurs aliments 
– le système des feux tricolores 

au Royaume-Uni, les logos 
d’avertissement noirs adoptés au 
dans une partie de l’Amérique 
latine, le Nutri-score en France, 
etc. –, ceux-ci ont suscité des 
levées de boucliers de la part 
des industriels. La mise en 
place de l’étiquetage à l’échelle 
européenne n’échappe pas à la 
règle, à la différence près que 
la recherche de consensus entre 
les Vingt-Sept vire à la bataille 
diplomatique.
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Corée du Sud 
Tirs de sommation en réaction à l’intrusion 

de drones nord-coréens

Au Mali, les djihadistes affichent leur force, les anciens 
rebelles du Nord leur exaspération et la junte 

au pouvoir son impuissance

Le ministère des transports 
sud-coréen a interrompu les 
vols au départ des aéroports 

internationaux d’Incheon et de Gimpo, 
selon le monde fr.
La Corée du Sud a annoncé lundi 26 
décembre avoir fait décoller en urgence 
des chasseurs et des hélicoptères d’attaque 
et procédé à plusieurs tirs de semonce 
après que des drones nord-coréens ont 
empiété sur son espace aérien.
L’armée sud-coréenne a déclaré que 
plusieurs engins de Pyongyang ont 
franchi la frontière entre les deux pays 
et ont été détectés à l’intérieur de son 
territoire lundi. Selon l’agence de presse 
Yonhap, les appareils sud-coréens ont 
traqué ces drones arrivés dans leur 

espace aérien en survolant la ligne de 
démarcation (LDM) définie entre la 
Corée du Sud et la Corée du Nord lors de 
l’armistice signé en 1953.
Un responsable du ministère sud-coréen 
des transports avait auparavant fait savoir 
que les vols au départ des aéroports 
internationaux d’Incheon et de Gimpo 
avaient été interrompus pendant environ 
une heure, sur demande de l’armée.
C’est la première fois que des drones 
entrent dans l’espace aérien sud-coréen 
depuis 2017. Cet incident survient trois 
jours après les déclarations de la Corée 
du Sud à propos de tirs de missiles 
balistiques à courte portée effectués, 
selon elle, par la Corée du Nord.

Contrairement à ses 
promesses, Bamako, qui 
a fait appel à la milice 

russe Wagner, ne parvient pas 
à regagner du terrain sur les 
mouvements djihadistes. Une 
situation que les populations 
civiles paient au prix fort, selon 
le monde fr.
Propagande contre propagande, 
front contre front. Par les images 
et par les armes, les filiales 
sahéliennes de l’organisation 
Etat islamique et d’Al-Qaida 
continuent de se livrer bataille 
au Mali. Cette guerre entre 
mouvements djihadistes pourrait 
objectivement faire les affaires 
de Bamako, qui voit là deux 
ennemis s’affaiblir, mais elle 
témoigne surtout de l’incapacité 
des colonels au pouvoir à tenir 
leurs promesses de reconquête 
des territoires perdus par l’Etat 
malien.
A l’offensive depuis mars dans 
la région de Ménaka puis dans 
celle de Gao, dans le nord-est 
du pays, l’Etat islamique dans 
le grand Sahara (EIGS) a publié, 
le 13 décembre, une vidéo de 
près de dix minutes mettant en 
scène sa capacité de frappe. 
Des centaines d’hommes armés 
de fusils d’assaut ou de lance-
roquettes en rangs serrés, 
quelques pick-up équipés de 
mitrailleuses lourdes, des motos 
par dizaines : la démonstration 
de force – produite à l’occasion 
du serment d’allégeance au 
nouveau calife de l’organisation, 
Abou al-Hussein al-Husseini al-
Qourachi –, tournée de l’avis 
de toutes les sources au Mali, 
est assurément un message 

d’avertissement adressé à ses 
adversaires.
Elle est aussi la preuve que 
les mouvements djihadistes 
peuvent désormais rassembler 
leurs unités, en temps normal 
dispersées par petits groupes 
d’une trentaine de combattants, 
sans crainte de frappes 
aériennes. « Le coup de com’ 
est réussi. Comme il n’est plus 
question pour nous d’intervenir 
au Mali, ils peuvent désormais 
y faire ce qu’ils veulent. Entre 
l’arrivée des hommes et la mise 
en place de la scénographie, 
leur réunion a duré entre quatre 
et cinq heures. Du temps de 
[l’opération] “Barkhane”, cela 
aurait été impossible », estime 
une source officielle française.
Concurrence du GSIM
Profitant du départ des derniers 
soldats de « Barkhane » à la 
mi-août, l’EIGS, affaibli à l’été 
2021 après l’élimination de son 

chef et l’arrestation de plusieurs 
de ses lieutenants par l’armée 
française, a pu reprendre 
position dans la zone en 
soumettant les populations à sa 
loi mais aussi en rendant licite le 
vol de bétail des communautés 
qu’il considère comme proches 
de ses ennemis.
« L’EIGS a aussi trouvé un mode 
d’action spécifique. Ils fixent 
un objectif, se réunissent avant 
chaque bataille et n’ouvrent 
qu’un seul front à la fois. Ils 
peuvent ainsi mobiliser jusqu’à 
700 hommes pour un combat et, 
à chaque fois qu’une vague est 
défaite, ils en envoient une autre 
», précise une source touareg 
dans la région.
Si le Niger, appuyé notamment 
par l’armée française, continue 
de mener des opérations 
militaires contre l’EIGS sur son 
territoire, au Mali, la percée de 
l’organisation n’est à ce jour 

réellement contenue que par son 
concurrent, le Groupe de soutien 
de l’islam et des musulmans 
(GSIM).
La filiale d’Al-Qaida, dirigée 
par Iyad Ag Ghali, bien mieux 
implantée au Mali, est une fois 
de plus allée à l’affrontement 
avec son rival entre le 7 et le 
10 décembre dans les environs 
de Tadjalalt et de Haroum, à 
proximité des frontières du 
Burkina Faso et du Niger.
Chaque camp a depuis livré son 
bilan. Si l’EIGS revendique 
la mort d’une centaine de 
combattants ennemis, le 
GSIM affirme pour sa part 
dans une vidéo, où il fait lui 
aussi étalage de ses moyens de 
communication, avoir tué 73 
miliciens à Haroum. « Chaque 
camp a eu son compte puis est 
retourné sur ses positions. Le 
GSIM vers le Burkina Faso, 
le Serma et Gossi au Mali, et 

l’EIGS a reculé vers la zone 
d’Ansongo et de Tin-Hama, 
près du fleuve Niger », indique 
la source précédemment citée.
Plus de 900 morts
Depuis mars, les populations 
civiles payent au prix fort ce 
retour de l’EIGS. Selon des 
estimations des communautés 
locales, son offensive a 
provoqué la mort de plus 
de 900 personnes. Ceux qui 
n’ont pas fui ont pu jusque-là 
bénéficier d’un semblant de 
protection des anciens rebelles 
du Nord, regroupés au sein de la 
Coordination des mouvements 
de l’Azawad (CMA), et des 
principales milices arabes et 
touareg, qui ont déployé deux 
bataillons dans les environs de 
Ménaka et de Gao pour tenter 
d’éviter un exode de cette région 
riche en eau et en pâturages.
Ils n’ont en revanche vu aucun 
militaire malien ou leurs 
supplétifs russes du Groupe 
Wagner venir leur porter 
assistance. Ceux-ci avaient 
pourtant réinvesti les bases de 
Ménaka, puis de Gao après le 
départ des troupes françaises, 
mais les forces armées 
maliennes (FAMa) et le millier 
de mercenaires russes présents 
dans le pays n’ont mené aucune 
opération militaire d’envergure 
dans cette zone.« Des centaines 
de personnes ont perdu la vie et 
ce n’est même pas un événement 
pour eux. C’est comme si les 
populations sur place étaient des 
étrangers », s’indigne Attaye Ag 
Mohamed, l’un des principaux 
responsables de la CMA.
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Les meilleures punchlines dans le monde du 
football en 2022

Du «andá pa’ allá, u «andá pa’ allá, 
bobo» de Messi bobo» de Messi 
aux déclarations aux déclarations 

amusantes de Luis Enrique. amusantes de Luis Enrique. 
Il y en a pour tous les goûts...Il y en a pour tous les goûts...
Comme à la fin de chaque Comme à la fin de chaque 
année, c’est le moment de année, c’est le moment de 
faire le point. A GOAL, faire le point. A GOAL, 
nous essayons cette fois nous essayons cette fois 
de rassembler quelques-de rassembler quelques-
unes des phrases les plus unes des phrases les plus 
importantes qui sont apparues importantes qui sont apparues 
dans le monde du football en dans le monde du football en 
2022. La Coupe du monde, 2022. La Coupe du monde, 
l’ événement le plus important l’événement le plus important 
de ce sport, a laissé plusieurs de ce sport, a laissé plusieurs 
traces qui resteront dans les traces qui resteront dans les 
mémoires et font déjà partie mémoires et font déjà partie 
de l’ histoire...de l’histoire...
MessiMessi
«Qu’est-ce que tu regardes, «Qu’est-ce que tu regardes, 
imbécile ? Va là-bas, imbécile ? Va là-bas, 
imbécile». C’est, peut-être, la imbécile». C’est, peut-être, la 
phrase la plus forte laissée par phrase la plus forte laissée par 
2022. Cela s’est passé après 2022. Cela s’est passé après 
le match entre l’Argentine le match entre l’Argentine 
et les Pays-Bas, en quart de et les Pays-Bas, en quart de 
finale de la Coupe du monde. finale de la Coupe du monde. 
L’Argentin a croisé le joueur L’Argentin a croisé le joueur 
néerlandais Wout Weghorst néerlandais Wout Weghorst 
après une séance de tirs au après une séance de tirs au 
but très chaude.but très chaude.
«Van Gaal vend qu’ il veut «Van Gaal vend qu’il veut 
jouer du bon football et il ne jouer du bon football et il ne 
fait que lancer des ballons». fait que lancer des ballons». 
Une autre déclaration forte de Une autre déclaration forte de 
l’Argentin après l’Argentine l’Argentin après l’Argentine 
contre les Pays-Bas.contre les Pays-Bas.
«Faites-nous confiance, «Faites-nous confiance, 
nous ne vous laisserons pas nous ne vous laisserons pas 
tomber». La phrase des 10 est tomber». La phrase des 10 est 
apparue après la défaite de apparue après la défaite de 
l’Argentine contre l’Arabie l’Argentine contre l’Arabie 
saoudite, lors du premier saoudite, lors du premier 
match de la Coupe du monde.match de la Coupe du monde.
Luis EnriqueLuis Enrique
«Streamers du monde, «Streamers du monde, 
reculez, je vais en descente reculez, je vais en descente 
et sans freins». Les débuts et sans freins». Les débuts 
du désormais ancien du désormais ancien 
sélectionneur de l’Espagne sélectionneur de l’Espagne 
ont été une surprise.ont été une surprise.
«J’adore le truc de ‘Luis «J’adore le truc de ‘Luis 
Padrique’ . Si vous dites tous Padrique’. Si vous dites tous 

que je suis votre père, je ne que je suis votre père, je ne 
sais pas ce que je vais faire sais pas ce que je vais faire 
de ma paie».de ma paie».
«Mon relai sur le terrain ? «Mon relai sur le terrain ? 
Facile : M. Ferran Torres. Si Facile : M. Ferran Torres. Si 
je ne le dis pas, ma fille va je ne le dis pas, ma fille va 
me couper la tête».me couper la tête».
«Si Ferran marque, je fêterai «Si Ferran marque, je fêterai 
beaucoup. Mais s’ il fait la beaucoup. Mais s’il fait la 
célébration factice, je le célébration factice, je le 
change immédiatement, je le change immédiatement, je le 
mets dans les tribunes et il ne mets dans les tribunes et il ne 
remettra plus jamais les pieds remettra plus jamais les pieds 
sur le terrain». Juste la bonne sur le terrain». Juste la bonne 
quantité de blagues.quantité de blagues.
Gianni InfantinoGianni Infantino
«Aujourd’hui, je me sens «Aujourd’hui, je me sens 
qatari, arabe, africain, gay, qatari, arabe, africain, gay, 
handicapé, travailleur, handicapé, travailleur, 
immigré...». Le président immigré...». Le président 
de la FIFA, le 19 novembre, de la FIFA, le 19 novembre, 
en réponse aux critiques en réponse aux critiques 
concernant son choix du concernant son choix du 
Qatar comme pays hôte de la Qatar comme pays hôte de la 
Coupe du monde.Coupe du monde.
Hervé RenardHervé Renard
«Toutes les étoiles sont «Toutes les étoiles sont 
alignées». L’Argentine alignées». L’Argentine 
n’avait pas perdu depuis n’avait pas perdu depuis 
trois ans et quatre mois, trois ans et quatre mois, 
mais l’Arabie saoudite lui a mais l’Arabie saoudite lui a 
réservé une grosse surprise réservé une grosse surprise 
lors de la Coupe du monde.lors de la Coupe du monde.
Walid RegraguiWalid Regragui
«Nous sommes les Rocky «Nous sommes les Rocky 
Balboa de cette Coupe Balboa de cette Coupe 
du monde», a déclaré du monde», a déclaré 
l’ entraîneur du Maroc, la l’entraîneur du Maroc, la 
surprise du tournoi.surprise du tournoi.
Cristiano RonaldoCristiano Ronaldo
«Le rêve était beau tant qu’ il «Le rêve était beau tant qu’il 
a duré». La star portugaise, a duré». La star portugaise, 
après avoir été éliminée de la après avoir été éliminée de la 
Coupe du monde.Coupe du monde.
PiquéPiqué
«Depuis mon plus jeune «Depuis mon plus jeune 
âge, je ne voulais pas être âge, je ne voulais pas être 
footballeur, je voulais être un footballeur, je voulais être un 
joueur du Barça». Le Catalan joueur du Barça». Le Catalan 
a annoncé qu’ il raccrochait a annoncé qu’il raccrochait 
les crampons.les crampons.
«J’ai toujours dit qu’après le «J’ai toujours dit qu’après le 
Barça, il n’ y aurait pas d’autre Barça, il n’y aurait pas d’autre 
équipe et c’est comme ça que équipe et c’est comme ça que 

ça se passera».ça se passera».
«Et tu me connais. Tôt ou «Et tu me connais. Tôt ou 
tard, je reviendrai. Visca el tard, je reviendrai. Visca el 
Barça toujours».Barça toujours».
BenzemaBenzema
benzema ballon dor benzema ballon dor 
2022Getty2022Getty
«J’ai réalisé les trois rêves «J’ai réalisé les trois rêves 
que j’ avais dans ma vie : que j’avais dans ma vie : 
acheter une maison pour ma acheter une maison pour ma 
mère, signer au Real Madrid mère, signer au Real Madrid 
parce que c’est le meilleur parce que c’est le meilleur 
club du monde et le troisième club du monde et le troisième 
est le Ballon d’Or».est le Ballon d’Or».
Florentino PérezFlorentino Pérez
«Mbappé n’a pas trahi le «Mbappé n’a pas trahi le 
Real Madrid. Il a montré Real Madrid. Il a montré 
son désir de jouer ici et il l ’ a son désir de jouer ici et il l’a 
exprimé. Quinze jours avant, exprimé. Quinze jours avant, 
il a changé de décision.»il a changé de décision.»
«Le rêve de Mbappé était de «Le rêve de Mbappé était de 
jouer au Real Madrid, nous jouer au Real Madrid, nous 
voulions le faire en août voulions le faire en août 
dernier et ils ne l’ ont pas dernier et ils ne l’ont pas 
laissé partir».laissé partir».
LewandowskiLewandowski
«Je suis dans le club que je «Je suis dans le club que je 
veux (Barcelone) et quand veux (Barcelone) et quand 
vous vous sentez à l’ aise et vous vous sentez à l’aise et 
heureux, tout est plus facile.»heureux, tout est plus facile.»
NeymarNeymar
«Je suis psychologiquement «Je suis psychologiquement 
détruit. C’est probablement la détruit. C’est probablement la 
défaite qui m’a rendu le plus défaite qui m’a rendu le plus 
mauvais». C’est une partie du mauvais». C’est une partie du 

message que Neymar a écrit message que Neymar a écrit 
sur son Instagram, un jour sur son Instagram, un jour 
après l’ élimination en quart après l’élimination en quart 
de finale contre la Croatie.de finale contre la Croatie.
GuardiolaGuardiola
«Pourquoi est-il si difficile «Pourquoi est-il si difficile 
de gagner la Ligue des de gagner la Ligue des 
champions ? Parce que le champions ? Parce que le 
Real Madrid est toujours là.»Real Madrid est toujours là.»
MarceloMarcelo
«Je suis arrivé avec 18 à «Je suis arrivé avec 18 à 
une merveilleuse aventure, une merveilleuse aventure, 
je pensais pouvoir aller haut je pensais pouvoir aller haut 
et je pars d’ ici en étant le et je pars d’ici en étant le 
joueur qui a gagné le plus joueur qui a gagné le plus 
de titres dans l’ histoire du de titres dans l’histoire du 
meilleur club du monde.» Le meilleur club du monde.» Le 
défenseur latéral brésilien défenseur latéral brésilien 
a fait ses adieux au Real a fait ses adieux au Real 
Madrid cette année.Madrid cette année.
ViniciusVinicius
«Le bonheur d’un Brésilien «Le bonheur d’un Brésilien 
noir victorieux en Europe est noir victorieux en Europe est 
beaucoup plus ennuyeux».beaucoup plus ennuyeux».
SimeoneSimeone
« En 2016, Xavi a dit que le « En 2016, Xavi a dit que le 
style de l’Atletico n’était pas style de l’Atletico n’était pas 
celui des grandes équipes. Il celui des grandes équipes. Il 
pourra désormais afficher ce pourra désormais afficher ce 
qu’ il cherche, ce qu’ il veut, qu’il cherche, ce qu’il veut, 
ce qu’ il imagine et ce avec ce qu’il imagine et ce avec 
quoi il a grandi depuis son quoi il a grandi depuis son 
berceau à Barcelone. Dans berceau à Barcelone. Dans 
notre jeu, nous essayons de notre jeu, nous essayons de 
prendre le jeu là où nous prendre le jeu là où nous 
pouvons leur faire mal».pouvons leur faire mal».
XaviXavi
« Je ne pense pas que les fans « Je ne pense pas que les fans 
du Barça aient compris la du Barça aient compris la 
façon de jouer de l’Atletico, façon de jouer de l’Atletico, 
ça ne colle pas. Cela ne ça ne colle pas. Cela ne 
signifie pas qu’ ils n’ont pas signifie pas qu’ils n’ont pas 
de mérite ou qu’ ils ne sont de mérite ou qu’ils ne sont 
pas compétitifs. C’est une pas compétitifs. C’est une 
réalité».réalité».
«La Ligue des champions «La Ligue des champions 
n’est pas toujours gagnée par n’est pas toujours gagnée par 
les meilleurs. Souvent, vous les meilleurs. Souvent, vous 
arrivez au meilleur moment arrivez au meilleur moment 
et un détail vous laisse de et un détail vous laisse de 
côté. La Liga, avec 38 tours, côté. La Liga, avec 38 tours, 
est plus juste».est plus juste».

MbappéMbappé

«L’Argentine et le Brésil ne «L’Argentine et le Brésil ne 
jouent pas des matchs de haut jouent pas des matchs de haut 
niveau pour aller à la Coupe niveau pour aller à la Coupe 
du monde. En Amérique du du monde. En Amérique du 
Sud, le football n’est pas Sud, le football n’est pas 
aussi avancé qu’en Europe. aussi avancé qu’en Europe. 
Et c’est pourquoi, quand on Et c’est pourquoi, quand on 
regarde les dernières Coupes regarde les dernières Coupes 
du monde, ce sont toujours du monde, ce sont toujours 
les Européens qui gagnent».les Européens qui gagnent».
AncelottiAncelotti
«Si je ne le fais pas marquer «Si je ne le fais pas marquer 
dix buts par saison, je déchire dix buts par saison, je déchire 
ma carte d’entraîneur.» ma carte d’entraîneur.» 
L’entraîneur du Real Madrid, L’entraîneur du Real Madrid, 
sur le pari qu’ il a pris avec sur le pari qu’il a pris avec 
Fede Valverde.Fede Valverde.
«Cette étape au Real Madrid «Cette étape au Real Madrid 
clôturera ma carrière. Après clôturera ma carrière. Après 
Los Blancos, je vais prendre Los Blancos, je vais prendre 
ma retraite. Le Real Madrid ma retraite. Le Real Madrid 
est le sommet du football. Il est le sommet du football. Il 
est logique de mettre le mot est logique de mettre le mot 
fin après cette expérience».fin après cette expérience».
«Pour moi, jouer au football, «Pour moi, jouer au football, 
c’est beaucoup de choses, c’est beaucoup de choses, 
pas seulement bien passer le pas seulement bien passer le 
ballon».ballon».
ModricModric
«Il faut toujours le répéter, il «Il faut toujours le répéter, il 
n’ y a rien de plus grand que n’y a rien de plus grand que 
le Real Madrid».le Real Madrid».
CourtoisCourtois
«Maintenant, je suis du bon «Maintenant, je suis du bon 
côté de l’ histoire». La phrase côté de l’histoire». La phrase 
du gardien de but du Real du gardien de but du Real 
Madrid n’a pas été très bien Madrid n’a pas été très bien 
accueillie par l’Atlético.accueillie par l’Atlético.
ZidaneZidane
«Le lauréat du Ballon «Le lauréat du Ballon 
d’Or 2022, pour moi c’est d’Or 2022, pour moi c’est 
un plaisir de remettre ce un plaisir de remettre ce 
prix, c’est pour toi, Karim prix, c’est pour toi, Karim 
Benzema».Benzema».
LaportaLaporta
«J’espère et je souhaite que «J’espère et je souhaite que 
le chapitre de Messi au Barça le chapitre de Messi au Barça 
ne soit pas terminé».ne soit pas terminé».
KoemanKoeman
«Je demande pour Xavi le «Je demande pour Xavi le 
soutien que je n’ai pas eu».soutien que je n’ai pas eu».

Les dix sept sélections es dix sept sélections 
qualifiées au qualifiées au 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 

des nations (CHAN) des des nations (CHAN) des 
footballeurs locaux, prévu footballeurs locaux, prévu 
en Algérie du 13 janvier au en Algérie du 13 janvier au 
4 février 2023, ont toutes 4 février 2023, ont toutes 
communiqué leurs listes communiqué leurs listes 
élargies des joueurs et élargies des joueurs et 
différents staffs, confirmant différents staffs, confirmant 
par là même leur présence au par là même leur présence au 
rendez-vous footballistique rendez-vous footballistique 
continental, a indiqué, lundi à continental, a indiqué, lundi à 
Oran, le président du Comité Oran, le président du Comité 
d’organisation local (COL) du d’organisation local (COL) du 
CHAN, Rachid Oukali.CHAN, Rachid Oukali.
«Les informations ayant trait à «Les informations ayant trait à 
un éventuel forfait de telle ou un éventuel forfait de telle ou 
telle sélection ne sont que de telle sélection ne sont que de 
simples rumeurs, car rien de simples rumeurs, car rien de 
cela ne nous a été communiqué cela ne nous a été communiqué 
par la Confédération africaine par la Confédération africaine 
de football (CAF), organisateur de football (CAF), organisateur 
de l’évènement. Mieux, les 17 de l’évènement. Mieux, les 17 
sélections concernées, en plus sélections concernées, en plus 
de l’Algérie, ont envoyé leurs de l’Algérie, ont envoyé leurs 
émissaires pour visiter leur émissaires pour visiter leur 
lieu d’hébergement ainsi que lieu d’hébergement ainsi que 
les sites des entrainements les sites des entrainements 
et des rencontres officielles, et des rencontres officielles, 
avant d’envoyer les listes avant d’envoyer les listes 
élargies de leurs joueurs et élargies de leurs joueurs et 
différents staffs», a déclaré le différents staffs», a déclaré le 
président du COL, lors d’une président du COL, lors d’une 
conférence de presse, tenue au conférence de presse, tenue au 
stade Miloud-Hadefi.stade Miloud-Hadefi.
Cette précision a fait suite aux Cette précision a fait suite aux 
informations rapportées par informations rapportées par 
certains médias étrangers à certains médias étrangers à 
propos d’un éventuel retrait de propos d’un éventuel retrait de 
la sélection camerounaise. Ces la sélection camerounaise. Ces 
informations ont suivi aussi informations ont suivi aussi 
l’annonce par la Fédération l’annonce par la Fédération 
ougandaise de son intention de ougandaise de son intention de 
déclarer forfait pour le CHAN déclarer forfait pour le CHAN 
algérien «pour des raisons algérien «pour des raisons 

financières».financières».
«Concernant le Cameroun, «Concernant le Cameroun, 
aucune décision officielle dans aucune décision officielle dans 
ce sens n’a été transmise à la ce sens n’a été transmise à la 
CAF. Et puis, je ne pense pas CAF. Et puis, je ne pense pas 
qu’un pays footballistique qu’un pays footballistique 
comme le Cameroun, qui vient comme le Cameroun, qui vient 
de participer au Mondial, opte de participer au Mondial, opte 
pour une telle démarche qui pour une telle démarche qui 
l’expose à de lourdes sanctions l’expose à de lourdes sanctions 
de la part de l’ instance de la part de l’instance 
footballistique continentale. footballistique continentale. 
Concernant l’Ouganda, tout a Concernant l’Ouganda, tout a 
fini par rentrer dans l’ordre. La fini par rentrer dans l’ordre. La 
sélection de ce pays sera bel et sélection de ce pays sera bel et 
bien présente au CHAN « a-t-il bien présente au CHAN « a-t-il 
encore assuré.encore assuré.
Le premier responsable du Le premier responsable du 
COL a insisté, en outre, sur COL a insisté, en outre, sur 
l’ importance de la réussite l’importance de la réussite 
du rendez-vous d’Algérie, « du rendez-vous d’Algérie, « 
car cette réussite va conforter car cette réussite va conforter 
les chances du pays dans la les chances du pays dans la 
course à l’organisation de la course à l’organisation de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025) «, poursuivant (CAN-2025) «, poursuivant 
que le public algérien est censé que le public algérien est censé 
« en premier lieu « contribuer « en premier lieu « contribuer 
fortement dans le succès fortement dans le succès 
espéré.espéré.
A ce propos, Rachid Oukali A ce propos, Rachid Oukali 
a souhaité «une présence a souhaité «une présence 
massive du public dans les massive du public dans les 
stades, et ce, lors de toutes les stades, et ce, lors de toutes les 
rencontres au programme du rencontres au programme du 
CHAN et pas seulement celles CHAN et pas seulement celles 
de la sélection algérienne».de la sélection algérienne».
Et pour encourager une Et pour encourager une 
affluence nombreuse, le affluence nombreuse, le 
même responsable a annoncé même responsable a annoncé 
l’adoption, à l’occasion l’adoption, à l’occasion 
du CHAN, d’un nouveau du CHAN, d’un nouveau 
système de la billetterie de système de la billetterie de 
manière à rendre» quasiment manière à rendre» quasiment 
impossible» la falsification impossible» la falsification 
des billets électroniques, qui des billets électroniques, qui 

seront vendus à des prix « seront vendus à des prix « 
symboliques».symboliques».
A cet effet, pas moins de 80 A cet effet, pas moins de 80 
points de récupération des points de récupération des 
fameux sésames seront mis fameux sésames seront mis 
en place à travers les quatre en place à travers les quatre 
villes concernées par le villes concernées par le 
CHAN (Alger, Oran, Annaba CHAN (Alger, Oran, Annaba 
et Constantine). C’est au et Constantine). C’est au 
niveau de ces points que les niveau de ces points que les 
spectateurs récupéreront leurs spectateurs récupéreront leurs 
billets après les avoir achetés billets après les avoir achetés 
en ligne, selon les explications en ligne, selon les explications 
de l’orateur.de l’orateur.
Par ailleurs, Rachid Oukali Par ailleurs, Rachid Oukali 
s’est montré «satisfait» quant s’est montré «satisfait» quant 
à l’évolution des préparatifs de à l’évolution des préparatifs de 
la ville d’Oran pour accueillir la ville d’Oran pour accueillir 
les dix matchs qui sont les dix matchs qui sont 
programmés au niveau du stade programmés au niveau du stade 
Miloud-Hadefi, dont ceux des Miloud-Hadefi, dont ceux des 
deux groupes y domiciliés lors deux groupes y domiciliés lors 
du premier tour.du premier tour.
Il table notamment sur Il table notamment sur 
l’expérience acquise par la l’expérience acquise par la 

capitale de l’Ouest du pays capitale de l’Ouest du pays 
à travers l’organisation à travers l’organisation 
de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens, l’été dernier, méditerranéens, l’été dernier, 
ajoutant que grâce à cet atout, ajoutant que grâce à cet atout, 
Oran dispose d’ «une longueur Oran dispose d’ «une longueur 
d’avance sur les autres villes».d’avance sur les autres villes».
Répondant aux critiques ayant Répondant aux critiques ayant 
trait au retard accusé dans la trait au retard accusé dans la 
promotion de l’évènement promotion de l’évènement 
footballistique continental, footballistique continental, 
le même dirigeant a estimé le même dirigeant a estimé 
qu’ il n y avait pas lieu de qu’il n y avait pas lieu de 
paniquer, annonçant au paniquer, annonçant au 
passage l’apparition, dès jeudi passage l’apparition, dès jeudi 
prochain, du premier spot prochain, du premier spot 
publicitaire de l’événement publicitaire de l’événement 
ainsi que la mascotte de ce ainsi que la mascotte de ce 
dernier.dernier.
«Nous avons fait exprès «Nous avons fait exprès 
d’attendre la fin du Mondial, d’attendre la fin du Mondial, 
clôturé le 18 décembre, pour clôturé le 18 décembre, pour 
lancer notre campagne de lancer notre campagne de 
promotion du CHAN, car tous promotion du CHAN, car tous 
les regards étaient braqués vers les regards étaient braqués vers 
l’évènement footballistique l’évènement footballistique 

planétaire», a-t-il expliqué.planétaire», a-t-il expliqué.
Dans le même ordre d’ idées, Dans le même ordre d’idées, 
le membre de l’ex-bureau le membre de l’ex-bureau 
fédéral de la Fédération fédéral de la Fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
qui était accompagné par qui était accompagné par 
Yacine Benhamza, président Yacine Benhamza, président 
du comité d’organisation du du comité d’organisation du 
CHAN à Oran, a insisté sur le CHAN à Oran, a insisté sur le 
fait que la promotion de cette fait que la promotion de cette 
compétition «est l’affaire de compétition «est l’affaire de 
tous».tous».
Rachid Oukali a, au passage, Rachid Oukali a, au passage, 
annoncé que parmi les invités annoncé que parmi les invités 
de la FAF à l’occasion du de la FAF à l’occasion du 
CHAN, il y aura le président CHAN, il y aura le président 
de la Fédération internationale de la Fédération internationale 
de football, Gianni Infantino, de football, Gianni Infantino, 
ainsi que tous les présidents ainsi que tous les présidents 
des fédérations des pays des fédérations des pays 
concernés par le Championnat, concernés par le Championnat, 
promettant une cérémonie promettant une cérémonie 
d’ouverture «à la hauteur de d’ouverture «à la hauteur de 
l’événement», qui aura lieu au l’événement», qui aura lieu au 
nouveau stade de Baraki, avant nouveau stade de Baraki, avant 
le match Algérie-Libye. le match Algérie-Libye. 

CHaN-2022 :
« Aucun forfait n’a été signalé par la CAF »
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Le nouvel entraîneur en e nouvel entraîneur en 
chef de l’USM Alger, chef de l’USM Alger, 
Abdelhak Benchikha a Abdelhak Benchikha a 

indiqué lundi que les qualités indiqué lundi que les qualités 
techniques des joueurs techniques des joueurs 
détermineraient la manière détermineraient la manière 
avec laquelle devra évoluer avec laquelle devra évoluer 
l’équipe à l’avenir.l’équipe à l’avenir.
«Il reste deux matchs, puis «Il reste deux matchs, puis 
ce sera la trêve, et je compte ce sera la trêve, et je compte 
profiter de cet arrêt de la profiter de cet arrêt de la 
compétition pour mieux jauger compétition pour mieux jauger 
les capacités de mes joueurs. les capacités de mes joueurs. 
Ce qui est très important, car Ce qui est très important, car 
c’est en fonction du constat c’est en fonction du constat 
qui sera fait que nous pourrons qui sera fait que nous pourrons 
choisir la manière de jouer qui choisir la manière de jouer qui 
nous convient le mieux» a-t-il nous convient le mieux» a-t-il 
déclaré à la presse, juste après déclaré à la presse, juste après 

son installation officielle aux son installation officielle aux 
commandes techniques de commandes techniques de 
l’équipe senior.l’équipe senior.
Benchikha s’est engagé pour Benchikha s’est engagé pour 
18 mois avec l’USM Alger en 18 mois avec l’USM Alger en 
succédant à Boualem Charef succédant à Boualem Charef 
qui a résilié son contrat à qui a résilié son contrat à 
l’amiable.l’amiable.
«Si je constate que les joueurs «Si je constate que les joueurs 
sont plus à l’aise en jouant le sont plus à l’aise en jouant le 
contre, alors nous jouerons contre, alors nous jouerons 
le contre, et si à l’ inverse le contre, et si à l’inverse 
je constate qu’ ils sont plus je constate qu’ils sont plus 
prolifiques en faisant le jeu, prolifiques en faisant le jeu, 
alors nous opterons pour alors nous opterons pour 
la possession du ballon. la possession du ballon. 
L’essentiel, c’est de mettre les L’essentiel, c’est de mettre les 
joueurs à l’aise, pour qu’ ils joueurs à l’aise, pour qu’ils 
puissent donner le meilleur puissent donner le meilleur 

d’eux-mêmes sur le terrain» d’eux-mêmes sur le terrain» 
a-t-il expliqué.a-t-il expliqué.
Benchikha a profité de Benchikha a profité de 
l’occasion pour saluer le l’occasion pour saluer le 
travail préalablement effectué travail préalablement effectué 
par son prédécesseur, Boualem par son prédécesseur, Boualem 
Charef, pour lequel il dit avoir Charef, pour lequel il dit avoir 
un «profond respect».un «profond respect».
Chaque entraîneur à sa propre Chaque entraîneur à sa propre 
méthode, mais Benchikha a méthode, mais Benchikha a 
tenu à rassurer que «ce n’est tenu à rassurer que «ce n’est 
pas pour autant» qu’ il va pas pour autant» qu’il va 
«chambouler ce qui a été fait» «chambouler ce qui a été fait» 
avant son arrivée.avant son arrivée.
«Mon objectif sera de «Mon objectif sera de 
terminer sur le podium en terminer sur le podium en 
championnat et de réussir un championnat et de réussir un 
parcours honorable en Coupe parcours honorable en Coupe 
d’Afrique. Une mission qui d’Afrique. Une mission qui 

s’annonce difficile, mais je s’annonce difficile, mais je 
suis un homme de défis, et suis un homme de défis, et 
c’est avec optimisme que je c’est avec optimisme que je 
me lance dans cette aventure me lance dans cette aventure 
avec l’USMA» a-t-il encore avec l’USMA» a-t-il encore 
tenu à rassurer.tenu à rassurer.
Selon le nouvel entraîneur Selon le nouvel entraîneur 
des Rouge et Noir, «il est des Rouge et Noir, «il est 
très difficile de promettre très difficile de promettre 
des résultats, de manière des résultats, de manière 
proprement dite», et c’est proprement dite», et c’est 
pour cette raison que pour cette raison que 
personnellement, il «préfère personnellement, il «préfère 
parler plutôt de travail, de parler plutôt de travail, de 
sérieux et de diligence, en sérieux et de diligence, en 
espérant que cette manière de espérant que cette manière de 
faire ramène des résultats dans faire ramène des résultats dans 
son sillage» a-t-il ajouté.son sillage» a-t-il ajouté.
Concernant ses adjoints, Concernant ses adjoints, 

Benchikha a annoncé qu’ il Benchikha a annoncé qu’il 
travaillera en compagnie de travaillera en compagnie de 
Farid Zemiti et Farid Belmellat Farid Zemiti et Farid Belmellat 
en tant qu’entraîneur des en tant qu’entraîneur des 
gardiens, en attendant l’arrivée gardiens, en attendant l’arrivée 
en renfort d’un préparateur en renfort d’un préparateur 
physique, qui d’après lui sera physique, qui d’après lui sera 
là très bientôt. De son côté, là très bientôt. De son côté, 
l’ancien attaquant des Rouge l’ancien attaquant des Rouge 
et Noir, Hadj Adlane, a été et Noir, Hadj Adlane, a été 
désigné coordinateur général désigné coordinateur général 
du club algérois.du club algérois.
Enfin, l’entraîneur de l’USMA Enfin, l’entraîneur de l’USMA 
a conclu en rappelant qu’ il est a conclu en rappelant qu’il est 
un enfant du club, puisqu’ il y a un enfant du club, puisqu’il y a 
déjà joué par le passé, ajoutant déjà joué par le passé, ajoutant 
que c’est une fierté et un que c’est une fierté et un 
honneur pour lui d’y revenir honneur pour lui d’y revenir 
près de 40 ans plus tard. près de 40 ans plus tard. 

ligue 1 moBilis - usm alger :
« Les qualités techniques des joueurs détermineront 

notre manière de jouer»
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Les meilleures punchlines dans le monde du 
football en 2022

Du «andá pa’ allá, u «andá pa’ allá, 
bobo» de Messi bobo» de Messi 
aux déclarations aux déclarations 

amusantes de Luis Enrique. amusantes de Luis Enrique. 
Il y en a pour tous les goûts...Il y en a pour tous les goûts...
Comme à la fin de chaque Comme à la fin de chaque 
année, c’est le moment de année, c’est le moment de 
faire le point. A GOAL, faire le point. A GOAL, 
nous essayons cette fois nous essayons cette fois 
de rassembler quelques-de rassembler quelques-
unes des phrases les plus unes des phrases les plus 
importantes qui sont apparues importantes qui sont apparues 
dans le monde du football en dans le monde du football en 
2022. La Coupe du monde, 2022. La Coupe du monde, 
l’ événement le plus important l’événement le plus important 
de ce sport, a laissé plusieurs de ce sport, a laissé plusieurs 
traces qui resteront dans les traces qui resteront dans les 
mémoires et font déjà partie mémoires et font déjà partie 
de l’ histoire...de l’histoire...
MessiMessi
«Qu’est-ce que tu regardes, «Qu’est-ce que tu regardes, 
imbécile ? Va là-bas, imbécile ? Va là-bas, 
imbécile». C’est, peut-être, la imbécile». C’est, peut-être, la 
phrase la plus forte laissée par phrase la plus forte laissée par 
2022. Cela s’est passé après 2022. Cela s’est passé après 
le match entre l’Argentine le match entre l’Argentine 
et les Pays-Bas, en quart de et les Pays-Bas, en quart de 
finale de la Coupe du monde. finale de la Coupe du monde. 
L’Argentin a croisé le joueur L’Argentin a croisé le joueur 
néerlandais Wout Weghorst néerlandais Wout Weghorst 
après une séance de tirs au après une séance de tirs au 
but très chaude.but très chaude.
«Van Gaal vend qu’ il veut «Van Gaal vend qu’il veut 
jouer du bon football et il ne jouer du bon football et il ne 
fait que lancer des ballons». fait que lancer des ballons». 
Une autre déclaration forte de Une autre déclaration forte de 
l’Argentin après l’Argentine l’Argentin après l’Argentine 
contre les Pays-Bas.contre les Pays-Bas.
«Faites-nous confiance, «Faites-nous confiance, 
nous ne vous laisserons pas nous ne vous laisserons pas 
tomber». La phrase des 10 est tomber». La phrase des 10 est 
apparue après la défaite de apparue après la défaite de 
l’Argentine contre l’Arabie l’Argentine contre l’Arabie 
saoudite, lors du premier saoudite, lors du premier 
match de la Coupe du monde.match de la Coupe du monde.
Luis EnriqueLuis Enrique
«Streamers du monde, «Streamers du monde, 
reculez, je vais en descente reculez, je vais en descente 
et sans freins». Les débuts et sans freins». Les débuts 
du désormais ancien du désormais ancien 
sélectionneur de l’Espagne sélectionneur de l’Espagne 
ont été une surprise.ont été une surprise.
«J’adore le truc de ‘Luis «J’adore le truc de ‘Luis 
Padrique’ . Si vous dites tous Padrique’. Si vous dites tous 

que je suis votre père, je ne que je suis votre père, je ne 
sais pas ce que je vais faire sais pas ce que je vais faire 
de ma paie».de ma paie».
«Mon relai sur le terrain ? «Mon relai sur le terrain ? 
Facile : M. Ferran Torres. Si Facile : M. Ferran Torres. Si 
je ne le dis pas, ma fille va je ne le dis pas, ma fille va 
me couper la tête».me couper la tête».
«Si Ferran marque, je fêterai «Si Ferran marque, je fêterai 
beaucoup. Mais s’ il fait la beaucoup. Mais s’il fait la 
célébration factice, je le célébration factice, je le 
change immédiatement, je le change immédiatement, je le 
mets dans les tribunes et il ne mets dans les tribunes et il ne 
remettra plus jamais les pieds remettra plus jamais les pieds 
sur le terrain». Juste la bonne sur le terrain». Juste la bonne 
quantité de blagues.quantité de blagues.
Gianni InfantinoGianni Infantino
«Aujourd’hui, je me sens «Aujourd’hui, je me sens 
qatari, arabe, africain, gay, qatari, arabe, africain, gay, 
handicapé, travailleur, handicapé, travailleur, 
immigré...». Le président immigré...». Le président 
de la FIFA, le 19 novembre, de la FIFA, le 19 novembre, 
en réponse aux critiques en réponse aux critiques 
concernant son choix du concernant son choix du 
Qatar comme pays hôte de la Qatar comme pays hôte de la 
Coupe du monde.Coupe du monde.
Hervé RenardHervé Renard
«Toutes les étoiles sont «Toutes les étoiles sont 
alignées». L’Argentine alignées». L’Argentine 
n’avait pas perdu depuis n’avait pas perdu depuis 
trois ans et quatre mois, trois ans et quatre mois, 
mais l’Arabie saoudite lui a mais l’Arabie saoudite lui a 
réservé une grosse surprise réservé une grosse surprise 
lors de la Coupe du monde.lors de la Coupe du monde.
Walid RegraguiWalid Regragui
«Nous sommes les Rocky «Nous sommes les Rocky 
Balboa de cette Coupe Balboa de cette Coupe 
du monde», a déclaré du monde», a déclaré 
l’ entraîneur du Maroc, la l’entraîneur du Maroc, la 
surprise du tournoi.surprise du tournoi.
Cristiano RonaldoCristiano Ronaldo
«Le rêve était beau tant qu’ il «Le rêve était beau tant qu’il 
a duré». La star portugaise, a duré». La star portugaise, 
après avoir été éliminée de la après avoir été éliminée de la 
Coupe du monde.Coupe du monde.
PiquéPiqué
«Depuis mon plus jeune «Depuis mon plus jeune 
âge, je ne voulais pas être âge, je ne voulais pas être 
footballeur, je voulais être un footballeur, je voulais être un 
joueur du Barça». Le Catalan joueur du Barça». Le Catalan 
a annoncé qu’ il raccrochait a annoncé qu’il raccrochait 
les crampons.les crampons.
«J’ai toujours dit qu’après le «J’ai toujours dit qu’après le 
Barça, il n’ y aurait pas d’autre Barça, il n’y aurait pas d’autre 
équipe et c’est comme ça que équipe et c’est comme ça que 

ça se passera».ça se passera».
«Et tu me connais. Tôt ou «Et tu me connais. Tôt ou 
tard, je reviendrai. Visca el tard, je reviendrai. Visca el 
Barça toujours».Barça toujours».
BenzemaBenzema
benzema ballon dor benzema ballon dor 
2022Getty2022Getty
«J’ai réalisé les trois rêves «J’ai réalisé les trois rêves 
que j’ avais dans ma vie : que j’avais dans ma vie : 
acheter une maison pour ma acheter une maison pour ma 
mère, signer au Real Madrid mère, signer au Real Madrid 
parce que c’est le meilleur parce que c’est le meilleur 
club du monde et le troisième club du monde et le troisième 
est le Ballon d’Or».est le Ballon d’Or».
Florentino PérezFlorentino Pérez
«Mbappé n’a pas trahi le «Mbappé n’a pas trahi le 
Real Madrid. Il a montré Real Madrid. Il a montré 
son désir de jouer ici et il l ’ a son désir de jouer ici et il l’a 
exprimé. Quinze jours avant, exprimé. Quinze jours avant, 
il a changé de décision.»il a changé de décision.»
«Le rêve de Mbappé était de «Le rêve de Mbappé était de 
jouer au Real Madrid, nous jouer au Real Madrid, nous 
voulions le faire en août voulions le faire en août 
dernier et ils ne l’ ont pas dernier et ils ne l’ont pas 
laissé partir».laissé partir».
LewandowskiLewandowski
«Je suis dans le club que je «Je suis dans le club que je 
veux (Barcelone) et quand veux (Barcelone) et quand 
vous vous sentez à l’ aise et vous vous sentez à l’aise et 
heureux, tout est plus facile.»heureux, tout est plus facile.»
NeymarNeymar
«Je suis psychologiquement «Je suis psychologiquement 
détruit. C’est probablement la détruit. C’est probablement la 
défaite qui m’a rendu le plus défaite qui m’a rendu le plus 
mauvais». C’est une partie du mauvais». C’est une partie du 

message que Neymar a écrit message que Neymar a écrit 
sur son Instagram, un jour sur son Instagram, un jour 
après l’ élimination en quart après l’élimination en quart 
de finale contre la Croatie.de finale contre la Croatie.
GuardiolaGuardiola
«Pourquoi est-il si difficile «Pourquoi est-il si difficile 
de gagner la Ligue des de gagner la Ligue des 
champions ? Parce que le champions ? Parce que le 
Real Madrid est toujours là.»Real Madrid est toujours là.»
MarceloMarcelo
«Je suis arrivé avec 18 à «Je suis arrivé avec 18 à 
une merveilleuse aventure, une merveilleuse aventure, 
je pensais pouvoir aller haut je pensais pouvoir aller haut 
et je pars d’ ici en étant le et je pars d’ici en étant le 
joueur qui a gagné le plus joueur qui a gagné le plus 
de titres dans l’ histoire du de titres dans l’histoire du 
meilleur club du monde.» Le meilleur club du monde.» Le 
défenseur latéral brésilien défenseur latéral brésilien 
a fait ses adieux au Real a fait ses adieux au Real 
Madrid cette année.Madrid cette année.
ViniciusVinicius
«Le bonheur d’un Brésilien «Le bonheur d’un Brésilien 
noir victorieux en Europe est noir victorieux en Europe est 
beaucoup plus ennuyeux».beaucoup plus ennuyeux».
SimeoneSimeone
« En 2016, Xavi a dit que le « En 2016, Xavi a dit que le 
style de l’Atletico n’était pas style de l’Atletico n’était pas 
celui des grandes équipes. Il celui des grandes équipes. Il 
pourra désormais afficher ce pourra désormais afficher ce 
qu’ il cherche, ce qu’ il veut, qu’il cherche, ce qu’il veut, 
ce qu’ il imagine et ce avec ce qu’il imagine et ce avec 
quoi il a grandi depuis son quoi il a grandi depuis son 
berceau à Barcelone. Dans berceau à Barcelone. Dans 
notre jeu, nous essayons de notre jeu, nous essayons de 
prendre le jeu là où nous prendre le jeu là où nous 
pouvons leur faire mal».pouvons leur faire mal».
XaviXavi
« Je ne pense pas que les fans « Je ne pense pas que les fans 
du Barça aient compris la du Barça aient compris la 
façon de jouer de l’Atletico, façon de jouer de l’Atletico, 
ça ne colle pas. Cela ne ça ne colle pas. Cela ne 
signifie pas qu’ ils n’ont pas signifie pas qu’ils n’ont pas 
de mérite ou qu’ ils ne sont de mérite ou qu’ils ne sont 
pas compétitifs. C’est une pas compétitifs. C’est une 
réalité».réalité».
«La Ligue des champions «La Ligue des champions 
n’est pas toujours gagnée par n’est pas toujours gagnée par 
les meilleurs. Souvent, vous les meilleurs. Souvent, vous 
arrivez au meilleur moment arrivez au meilleur moment 
et un détail vous laisse de et un détail vous laisse de 
côté. La Liga, avec 38 tours, côté. La Liga, avec 38 tours, 
est plus juste».est plus juste».

MbappéMbappé

«L’Argentine et le Brésil ne «L’Argentine et le Brésil ne 
jouent pas des matchs de haut jouent pas des matchs de haut 
niveau pour aller à la Coupe niveau pour aller à la Coupe 
du monde. En Amérique du du monde. En Amérique du 
Sud, le football n’est pas Sud, le football n’est pas 
aussi avancé qu’en Europe. aussi avancé qu’en Europe. 
Et c’est pourquoi, quand on Et c’est pourquoi, quand on 
regarde les dernières Coupes regarde les dernières Coupes 
du monde, ce sont toujours du monde, ce sont toujours 
les Européens qui gagnent».les Européens qui gagnent».
AncelottiAncelotti
«Si je ne le fais pas marquer «Si je ne le fais pas marquer 
dix buts par saison, je déchire dix buts par saison, je déchire 
ma carte d’entraîneur.» ma carte d’entraîneur.» 
L’entraîneur du Real Madrid, L’entraîneur du Real Madrid, 
sur le pari qu’ il a pris avec sur le pari qu’il a pris avec 
Fede Valverde.Fede Valverde.
«Cette étape au Real Madrid «Cette étape au Real Madrid 
clôturera ma carrière. Après clôturera ma carrière. Après 
Los Blancos, je vais prendre Los Blancos, je vais prendre 
ma retraite. Le Real Madrid ma retraite. Le Real Madrid 
est le sommet du football. Il est le sommet du football. Il 
est logique de mettre le mot est logique de mettre le mot 
fin après cette expérience».fin après cette expérience».
«Pour moi, jouer au football, «Pour moi, jouer au football, 
c’est beaucoup de choses, c’est beaucoup de choses, 
pas seulement bien passer le pas seulement bien passer le 
ballon».ballon».
ModricModric
«Il faut toujours le répéter, il «Il faut toujours le répéter, il 
n’ y a rien de plus grand que n’y a rien de plus grand que 
le Real Madrid».le Real Madrid».
CourtoisCourtois
«Maintenant, je suis du bon «Maintenant, je suis du bon 
côté de l’ histoire». La phrase côté de l’histoire». La phrase 
du gardien de but du Real du gardien de but du Real 
Madrid n’a pas été très bien Madrid n’a pas été très bien 
accueillie par l’Atlético.accueillie par l’Atlético.
ZidaneZidane
«Le lauréat du Ballon «Le lauréat du Ballon 
d’Or 2022, pour moi c’est d’Or 2022, pour moi c’est 
un plaisir de remettre ce un plaisir de remettre ce 
prix, c’est pour toi, Karim prix, c’est pour toi, Karim 
Benzema».Benzema».
LaportaLaporta
«J’espère et je souhaite que «J’espère et je souhaite que 
le chapitre de Messi au Barça le chapitre de Messi au Barça 
ne soit pas terminé».ne soit pas terminé».
KoemanKoeman
«Je demande pour Xavi le «Je demande pour Xavi le 
soutien que je n’ai pas eu».soutien que je n’ai pas eu».

Les dix sept sélections es dix sept sélections 
qualifiées au qualifiées au 
Championnat d’Afrique Championnat d’Afrique 

des nations (CHAN) des des nations (CHAN) des 
footballeurs locaux, prévu footballeurs locaux, prévu 
en Algérie du 13 janvier au en Algérie du 13 janvier au 
4 février 2023, ont toutes 4 février 2023, ont toutes 
communiqué leurs listes communiqué leurs listes 
élargies des joueurs et élargies des joueurs et 
différents staffs, confirmant différents staffs, confirmant 
par là même leur présence au par là même leur présence au 
rendez-vous footballistique rendez-vous footballistique 
continental, a indiqué, lundi à continental, a indiqué, lundi à 
Oran, le président du Comité Oran, le président du Comité 
d’organisation local (COL) du d’organisation local (COL) du 
CHAN, Rachid Oukali.CHAN, Rachid Oukali.
«Les informations ayant trait à «Les informations ayant trait à 
un éventuel forfait de telle ou un éventuel forfait de telle ou 
telle sélection ne sont que de telle sélection ne sont que de 
simples rumeurs, car rien de simples rumeurs, car rien de 
cela ne nous a été communiqué cela ne nous a été communiqué 
par la Confédération africaine par la Confédération africaine 
de football (CAF), organisateur de football (CAF), organisateur 
de l’évènement. Mieux, les 17 de l’évènement. Mieux, les 17 
sélections concernées, en plus sélections concernées, en plus 
de l’Algérie, ont envoyé leurs de l’Algérie, ont envoyé leurs 
émissaires pour visiter leur émissaires pour visiter leur 
lieu d’hébergement ainsi que lieu d’hébergement ainsi que 
les sites des entrainements les sites des entrainements 
et des rencontres officielles, et des rencontres officielles, 
avant d’envoyer les listes avant d’envoyer les listes 
élargies de leurs joueurs et élargies de leurs joueurs et 
différents staffs», a déclaré le différents staffs», a déclaré le 
président du COL, lors d’une président du COL, lors d’une 
conférence de presse, tenue au conférence de presse, tenue au 
stade Miloud-Hadefi.stade Miloud-Hadefi.
Cette précision a fait suite aux Cette précision a fait suite aux 
informations rapportées par informations rapportées par 
certains médias étrangers à certains médias étrangers à 
propos d’un éventuel retrait de propos d’un éventuel retrait de 
la sélection camerounaise. Ces la sélection camerounaise. Ces 
informations ont suivi aussi informations ont suivi aussi 
l’annonce par la Fédération l’annonce par la Fédération 
ougandaise de son intention de ougandaise de son intention de 
déclarer forfait pour le CHAN déclarer forfait pour le CHAN 
algérien «pour des raisons algérien «pour des raisons 

financières».financières».
«Concernant le Cameroun, «Concernant le Cameroun, 
aucune décision officielle dans aucune décision officielle dans 
ce sens n’a été transmise à la ce sens n’a été transmise à la 
CAF. Et puis, je ne pense pas CAF. Et puis, je ne pense pas 
qu’un pays footballistique qu’un pays footballistique 
comme le Cameroun, qui vient comme le Cameroun, qui vient 
de participer au Mondial, opte de participer au Mondial, opte 
pour une telle démarche qui pour une telle démarche qui 
l’expose à de lourdes sanctions l’expose à de lourdes sanctions 
de la part de l’ instance de la part de l’instance 
footballistique continentale. footballistique continentale. 
Concernant l’Ouganda, tout a Concernant l’Ouganda, tout a 
fini par rentrer dans l’ordre. La fini par rentrer dans l’ordre. La 
sélection de ce pays sera bel et sélection de ce pays sera bel et 
bien présente au CHAN « a-t-il bien présente au CHAN « a-t-il 
encore assuré.encore assuré.
Le premier responsable du Le premier responsable du 
COL a insisté, en outre, sur COL a insisté, en outre, sur 
l’ importance de la réussite l’importance de la réussite 
du rendez-vous d’Algérie, « du rendez-vous d’Algérie, « 
car cette réussite va conforter car cette réussite va conforter 
les chances du pays dans la les chances du pays dans la 
course à l’organisation de la course à l’organisation de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
(CAN-2025) «, poursuivant (CAN-2025) «, poursuivant 
que le public algérien est censé que le public algérien est censé 
« en premier lieu « contribuer « en premier lieu « contribuer 
fortement dans le succès fortement dans le succès 
espéré.espéré.
A ce propos, Rachid Oukali A ce propos, Rachid Oukali 
a souhaité «une présence a souhaité «une présence 
massive du public dans les massive du public dans les 
stades, et ce, lors de toutes les stades, et ce, lors de toutes les 
rencontres au programme du rencontres au programme du 
CHAN et pas seulement celles CHAN et pas seulement celles 
de la sélection algérienne».de la sélection algérienne».
Et pour encourager une Et pour encourager une 
affluence nombreuse, le affluence nombreuse, le 
même responsable a annoncé même responsable a annoncé 
l’adoption, à l’occasion l’adoption, à l’occasion 
du CHAN, d’un nouveau du CHAN, d’un nouveau 
système de la billetterie de système de la billetterie de 
manière à rendre» quasiment manière à rendre» quasiment 
impossible» la falsification impossible» la falsification 
des billets électroniques, qui des billets électroniques, qui 

seront vendus à des prix « seront vendus à des prix « 
symboliques».symboliques».
A cet effet, pas moins de 80 A cet effet, pas moins de 80 
points de récupération des points de récupération des 
fameux sésames seront mis fameux sésames seront mis 
en place à travers les quatre en place à travers les quatre 
villes concernées par le villes concernées par le 
CHAN (Alger, Oran, Annaba CHAN (Alger, Oran, Annaba 
et Constantine). C’est au et Constantine). C’est au 
niveau de ces points que les niveau de ces points que les 
spectateurs récupéreront leurs spectateurs récupéreront leurs 
billets après les avoir achetés billets après les avoir achetés 
en ligne, selon les explications en ligne, selon les explications 
de l’orateur.de l’orateur.
Par ailleurs, Rachid Oukali Par ailleurs, Rachid Oukali 
s’est montré «satisfait» quant s’est montré «satisfait» quant 
à l’évolution des préparatifs de à l’évolution des préparatifs de 
la ville d’Oran pour accueillir la ville d’Oran pour accueillir 
les dix matchs qui sont les dix matchs qui sont 
programmés au niveau du stade programmés au niveau du stade 
Miloud-Hadefi, dont ceux des Miloud-Hadefi, dont ceux des 
deux groupes y domiciliés lors deux groupes y domiciliés lors 
du premier tour.du premier tour.
Il table notamment sur Il table notamment sur 
l’expérience acquise par la l’expérience acquise par la 

capitale de l’Ouest du pays capitale de l’Ouest du pays 
à travers l’organisation à travers l’organisation 
de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens, l’été dernier, méditerranéens, l’été dernier, 
ajoutant que grâce à cet atout, ajoutant que grâce à cet atout, 
Oran dispose d’ «une longueur Oran dispose d’ «une longueur 
d’avance sur les autres villes».d’avance sur les autres villes».
Répondant aux critiques ayant Répondant aux critiques ayant 
trait au retard accusé dans la trait au retard accusé dans la 
promotion de l’évènement promotion de l’évènement 
footballistique continental, footballistique continental, 
le même dirigeant a estimé le même dirigeant a estimé 
qu’ il n y avait pas lieu de qu’il n y avait pas lieu de 
paniquer, annonçant au paniquer, annonçant au 
passage l’apparition, dès jeudi passage l’apparition, dès jeudi 
prochain, du premier spot prochain, du premier spot 
publicitaire de l’événement publicitaire de l’événement 
ainsi que la mascotte de ce ainsi que la mascotte de ce 
dernier.dernier.
«Nous avons fait exprès «Nous avons fait exprès 
d’attendre la fin du Mondial, d’attendre la fin du Mondial, 
clôturé le 18 décembre, pour clôturé le 18 décembre, pour 
lancer notre campagne de lancer notre campagne de 
promotion du CHAN, car tous promotion du CHAN, car tous 
les regards étaient braqués vers les regards étaient braqués vers 
l’évènement footballistique l’évènement footballistique 

planétaire», a-t-il expliqué.planétaire», a-t-il expliqué.
Dans le même ordre d’ idées, Dans le même ordre d’idées, 
le membre de l’ex-bureau le membre de l’ex-bureau 
fédéral de la Fédération fédéral de la Fédération 
algérienne de football (FAF), algérienne de football (FAF), 
qui était accompagné par qui était accompagné par 
Yacine Benhamza, président Yacine Benhamza, président 
du comité d’organisation du du comité d’organisation du 
CHAN à Oran, a insisté sur le CHAN à Oran, a insisté sur le 
fait que la promotion de cette fait que la promotion de cette 
compétition «est l’affaire de compétition «est l’affaire de 
tous».tous».
Rachid Oukali a, au passage, Rachid Oukali a, au passage, 
annoncé que parmi les invités annoncé que parmi les invités 
de la FAF à l’occasion du de la FAF à l’occasion du 
CHAN, il y aura le président CHAN, il y aura le président 
de la Fédération internationale de la Fédération internationale 
de football, Gianni Infantino, de football, Gianni Infantino, 
ainsi que tous les présidents ainsi que tous les présidents 
des fédérations des pays des fédérations des pays 
concernés par le Championnat, concernés par le Championnat, 
promettant une cérémonie promettant une cérémonie 
d’ouverture «à la hauteur de d’ouverture «à la hauteur de 
l’événement», qui aura lieu au l’événement», qui aura lieu au 
nouveau stade de Baraki, avant nouveau stade de Baraki, avant 
le match Algérie-Libye. le match Algérie-Libye. 

CHaN-2022 :
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Le nouvel entraîneur en e nouvel entraîneur en 
chef de l’USM Alger, chef de l’USM Alger, 
Abdelhak Benchikha a Abdelhak Benchikha a 

indiqué lundi que les qualités indiqué lundi que les qualités 
techniques des joueurs techniques des joueurs 
détermineraient la manière détermineraient la manière 
avec laquelle devra évoluer avec laquelle devra évoluer 
l’équipe à l’avenir.l’équipe à l’avenir.
«Il reste deux matchs, puis «Il reste deux matchs, puis 
ce sera la trêve, et je compte ce sera la trêve, et je compte 
profiter de cet arrêt de la profiter de cet arrêt de la 
compétition pour mieux jauger compétition pour mieux jauger 
les capacités de mes joueurs. les capacités de mes joueurs. 
Ce qui est très important, car Ce qui est très important, car 
c’est en fonction du constat c’est en fonction du constat 
qui sera fait que nous pourrons qui sera fait que nous pourrons 
choisir la manière de jouer qui choisir la manière de jouer qui 
nous convient le mieux» a-t-il nous convient le mieux» a-t-il 
déclaré à la presse, juste après déclaré à la presse, juste après 

son installation officielle aux son installation officielle aux 
commandes techniques de commandes techniques de 
l’équipe senior.l’équipe senior.
Benchikha s’est engagé pour Benchikha s’est engagé pour 
18 mois avec l’USM Alger en 18 mois avec l’USM Alger en 
succédant à Boualem Charef succédant à Boualem Charef 
qui a résilié son contrat à qui a résilié son contrat à 
l’amiable.l’amiable.
«Si je constate que les joueurs «Si je constate que les joueurs 
sont plus à l’aise en jouant le sont plus à l’aise en jouant le 
contre, alors nous jouerons contre, alors nous jouerons 
le contre, et si à l’ inverse le contre, et si à l’inverse 
je constate qu’ ils sont plus je constate qu’ils sont plus 
prolifiques en faisant le jeu, prolifiques en faisant le jeu, 
alors nous opterons pour alors nous opterons pour 
la possession du ballon. la possession du ballon. 
L’essentiel, c’est de mettre les L’essentiel, c’est de mettre les 
joueurs à l’aise, pour qu’ ils joueurs à l’aise, pour qu’ils 
puissent donner le meilleur puissent donner le meilleur 

d’eux-mêmes sur le terrain» d’eux-mêmes sur le terrain» 
a-t-il expliqué.a-t-il expliqué.
Benchikha a profité de Benchikha a profité de 
l’occasion pour saluer le l’occasion pour saluer le 
travail préalablement effectué travail préalablement effectué 
par son prédécesseur, Boualem par son prédécesseur, Boualem 
Charef, pour lequel il dit avoir Charef, pour lequel il dit avoir 
un «profond respect».un «profond respect».
Chaque entraîneur à sa propre Chaque entraîneur à sa propre 
méthode, mais Benchikha a méthode, mais Benchikha a 
tenu à rassurer que «ce n’est tenu à rassurer que «ce n’est 
pas pour autant» qu’ il va pas pour autant» qu’il va 
«chambouler ce qui a été fait» «chambouler ce qui a été fait» 
avant son arrivée.avant son arrivée.
«Mon objectif sera de «Mon objectif sera de 
terminer sur le podium en terminer sur le podium en 
championnat et de réussir un championnat et de réussir un 
parcours honorable en Coupe parcours honorable en Coupe 
d’Afrique. Une mission qui d’Afrique. Une mission qui 

s’annonce difficile, mais je s’annonce difficile, mais je 
suis un homme de défis, et suis un homme de défis, et 
c’est avec optimisme que je c’est avec optimisme que je 
me lance dans cette aventure me lance dans cette aventure 
avec l’USMA» a-t-il encore avec l’USMA» a-t-il encore 
tenu à rassurer.tenu à rassurer.
Selon le nouvel entraîneur Selon le nouvel entraîneur 
des Rouge et Noir, «il est des Rouge et Noir, «il est 
très difficile de promettre très difficile de promettre 
des résultats, de manière des résultats, de manière 
proprement dite», et c’est proprement dite», et c’est 
pour cette raison que pour cette raison que 
personnellement, il «préfère personnellement, il «préfère 
parler plutôt de travail, de parler plutôt de travail, de 
sérieux et de diligence, en sérieux et de diligence, en 
espérant que cette manière de espérant que cette manière de 
faire ramène des résultats dans faire ramène des résultats dans 
son sillage» a-t-il ajouté.son sillage» a-t-il ajouté.
Concernant ses adjoints, Concernant ses adjoints, 

Benchikha a annoncé qu’ il Benchikha a annoncé qu’il 
travaillera en compagnie de travaillera en compagnie de 
Farid Zemiti et Farid Belmellat Farid Zemiti et Farid Belmellat 
en tant qu’entraîneur des en tant qu’entraîneur des 
gardiens, en attendant l’arrivée gardiens, en attendant l’arrivée 
en renfort d’un préparateur en renfort d’un préparateur 
physique, qui d’après lui sera physique, qui d’après lui sera 
là très bientôt. De son côté, là très bientôt. De son côté, 
l’ancien attaquant des Rouge l’ancien attaquant des Rouge 
et Noir, Hadj Adlane, a été et Noir, Hadj Adlane, a été 
désigné coordinateur général désigné coordinateur général 
du club algérois.du club algérois.
Enfin, l’entraîneur de l’USMA Enfin, l’entraîneur de l’USMA 
a conclu en rappelant qu’ il est a conclu en rappelant qu’il est 
un enfant du club, puisqu’ il y a un enfant du club, puisqu’il y a 
déjà joué par le passé, ajoutant déjà joué par le passé, ajoutant 
que c’est une fierté et un que c’est une fierté et un 
honneur pour lui d’y revenir honneur pour lui d’y revenir 
près de 40 ans plus tard. près de 40 ans plus tard. 

ligue 1 moBilis - usm alger :
« Les qualités techniques des joueurs détermineront 

notre manière de jouer»
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FraNCe :

Kurdes tués à Paris : 
Le suspect mis en examen et placé en détention

L'L'homme de 69 ans homme de 69 ans 
soupçonné d'avoir soupçonné d'avoir 
assassiné trois assassiné trois 

Kurdes vendredi dans la rue Kurdes vendredi dans la rue 
d'Enghien à Paris, et qui a d'Enghien à Paris, et qui a 
reconnu avoir voulu tuer des reconnu avoir voulu tuer des 
étrangers lors de sa garde étrangers lors de sa garde 
à vue, a été mis en examen à vue, a été mis en examen 
ce lundi 26 décembre, a ce lundi 26 décembre, a 
annoncé une source judiciaire annoncé une source judiciaire 
consultée par l'Agence consultée par l'Agence 
France-Presse (AFP).France-Presse (AFP).
Le suspect, conducteur de Le suspect, conducteur de 
train retraité de nationalité train retraité de nationalité 
française, a été mis en examen française, a été mis en examen 
par un juge d'instruction par un juge d'instruction 
pour assassinat et tentative pour assassinat et tentative 
d'assassinat en raison de la d'assassinat en raison de la 
race, l'ethnie, la nation ou race, l'ethnie, la nation ou 
la religion, ainsi que pour la religion, ainsi que pour 
acquisition et détention non acquisition et détention non 
autorisées d'arme, a précisé autorisées d'arme, a précisé 
une source judiciaire. Il a une source judiciaire. Il a 
ensuite été placé en détention ensuite été placé en détention 
provisoire par un juge des provisoire par un juge des 
libertés et de la détention libertés et de la détention 
(JLD), conformément aux (JLD), conformément aux 
réquisitions du parquet, selon réquisitions du parquet, selon 
cette même source.cette même source.
Dans le box, l'homme, Dans le box, l'homme, 
coquard à l'?il gauche et vêtu coquard à l'?il gauche et vêtu 
d'une blouse d'hôpital bleu d'une blouse d'hôpital bleu 
clair, est resté droit, le regard clair, est resté droit, le regard 

fixe et les bras croisés en fixe et les bras croisés en 
attendant l'arrivée du JLD. attendant l'arrivée du JLD. 
Encadré par une escorte de Encadré par une escorte de 
cinq policiers, le sexagénaire cinq policiers, le sexagénaire 
aux cheveux gris-blancs aux cheveux gris-blancs 
courts a confirmé son identité, courts a confirmé son identité, 
puis donné son accord pour puis donné son accord pour 
une audience à huis clos. une audience à huis clos. 
Son avocat Me Clément Son avocat Me Clément 
Pialoux a simplement Pialoux a simplement 
confirmé le placement en confirmé le placement en 
détention provisoire de son détention provisoire de son 
client, refusant de s'exprimer client, refusant de s'exprimer 
davantage.davantage.

Une « haine pathologique Une « haine pathologique 
des étrangers »des étrangers »

Le suspect, carrure massive et Le suspect, carrure massive et 
empâtée, avait été interpellé empâtée, avait été interpellé 
vendredi peu après avoir vendredi peu après avoir 
ouvert le feu avec une arme de ouvert le feu avec une arme de 
poing dans la rue d'Enghien, poing dans la rue d'Enghien, 
dans le 10e arrondissement dans le 10e arrondissement 
de Paris, devant un centre de Paris, devant un centre 
culturel kurde. Il a tué trois culturel kurde. Il a tué trois 
Kurdes et blessé trois autres Kurdes et blessé trois autres 
hommes. Lors de sa garde à hommes. Lors de sa garde à 
vue, il a reconnu devant les vue, il a reconnu devant les 
enquêteurs ressentir une « enquêteurs ressentir une « 
haine des étrangers devenue haine des étrangers devenue 
complètement pathologique » complètement pathologique » 
depuis un cambriolage à son depuis un cambriolage à son 
domicile en 2016.domicile en 2016.
Le matin des faits, il s'est Le matin des faits, il s'est 

d'abord rendu armé à Saint-d'abord rendu armé à Saint-
Denis (Seine-Saint-Denis) Denis (Seine-Saint-Denis) 
pour « tuer des étrangers pour « tuer des étrangers 
», mais a finalement », mais a finalement 
renoncé faute de monde et renoncé faute de monde et 
d'aisance pour recharger d'aisance pour recharger 
son arme en raison de sa son arme en raison de sa 
tenue vestimentaire, selon tenue vestimentaire, selon 
la procureure de Paris la procureure de Paris 
Laure Beccuau. De retour Laure Beccuau. De retour 
au domicile parisien de au domicile parisien de 
ses parents, où il vivait, il ses parents, où il vivait, il 
est ensuite allé à pied rue est ensuite allé à pied rue 
d'Enghien, vers le centre d'Enghien, vers le centre 
culturel kurde Ahmet-Kaya, culturel kurde Ahmet-Kaya, 
dont il connaît la localisation.dont il connaît la localisation.
L'homme a expliqué « s'en L'homme a expliqué « s'en 
être pris à des victimes qu'il ne être pris à des victimes qu'il ne 
connaissait pas », précisant en connaissait pas », précisant en 
vouloir « à tous les migrants vouloir « à tous les migrants 
» et « aux Kurdes pour avoir » et « aux Kurdes pour avoir 
constitué des prisonniers lors constitué des prisonniers lors 
de leur combat contre Daech de leur combat contre Daech 
[l'organisation État islamique, [l'organisation État islamique, 
NDLR] au lieu de les tuer », NDLR] au lieu de les tuer », 
a détaillé Laure Beccuau. a détaillé Laure Beccuau. 
Sa garde à vue a été levée Sa garde à vue a été levée 
samedi en fin de journée et samedi en fin de journée et 
il a été conduit à l'infirmerie il a été conduit à l'infirmerie 
psychiatrique de la préfecture psychiatrique de la préfecture 
de police. Dans une autre de police. Dans une autre 
affaire, le tireur présumé affaire, le tireur présumé 
avait été mis en examen avait été mis en examen 

pour, notamment, violences pour, notamment, violences 
avec arme à caractère raciste, avec arme à caractère raciste, 
soupçonné d'avoir blessé à soupçonné d'avoir blessé à 
l'arme blanche des migrants l'arme blanche des migrants 
dans un campement parisien dans un campement parisien 
en décembre 2021. Placé en en décembre 2021. Placé en 
détention provisoire pendant détention provisoire pendant 
un an, il avait été remis en un an, il avait été remis en 
liberté le 12 décembre.liberté le 12 décembre.

L'hommage de la L'hommage de la 
communauté kurdecommunauté kurde

L'attaque de vendredi a L'attaque de vendredi a 
bouleversé la communauté bouleversé la communauté 
kurde, qui a dénoncé un kurde, qui a dénoncé un 
acte « terroriste » et aussitôt acte « terroriste » et aussitôt 
mis en cause la Turquie. mis en cause la Turquie. 
Pour de nombreux Kurdes, Pour de nombreux Kurdes, 
ce triple assassinat fait en ce triple assassinat fait en 
effet écho à celui, jamais effet écho à celui, jamais 
élucidé, de trois militantes élucidé, de trois militantes 
du Parti des travailleurs du du Parti des travailleurs du 
Kurdistan (PKK) le 9 janvier Kurdistan (PKK) le 9 janvier 
2013 à Paris. Après des 2013 à Paris. Après des 
rassemblements samedi à rassemblements samedi à 
Paris, Marseille et Bordeaux, Paris, Marseille et Bordeaux, 
environ 1 000 personnes, environ 1 000 personnes, 
selon la police, se sont à selon la police, se sont à 
nouveau réunies lundi à la nouveau réunies lundi à la 
mi-journée sur les lieux de mi-journée sur les lieux de 
l'attaque de vendredi.l'attaque de vendredi.
Des fleurs et des bougies Des fleurs et des bougies 
avaient été déposées aux avaient été déposées aux 
côtés des photos des victimes, côtés des photos des victimes, 

posées à l'endroit où elles posées à l'endroit où elles 
ont été tuées, a constaté ont été tuées, a constaté 
une journaliste de l'Agence une journaliste de l'Agence 
France-Presse. Scandant en France-Presse. Scandant en 
kurde : « Nos martyrs ne kurde : « Nos martyrs ne 
meurent pas » et en français « meurent pas » et en français « 
Femmes, vie, liberté », tout en Femmes, vie, liberté », tout en 
réclamant « vérité et justice », réclamant « vérité et justice », 
les manifestants ont fait part les manifestants ont fait part 
de leur incrédulité face à la de leur incrédulité face à la 
version du crime raciste.version du crime raciste.
« Pour nous, c'est évident, il n'a « Pour nous, c'est évident, il n'a 
pas pu agir seul, il y a un lien pas pu agir seul, il y a un lien 
avec la Turquie », a affirmé avec la Turquie », a affirmé 
à l'Agence France-Presse un à l'Agence France-Presse un 
participant à la marche, tandis participant à la marche, tandis 
qu'Agit Polat, le président qu'Agit Polat, le président 
du Conseil démocratique du Conseil démocratique 
kurde en France (CDK-F), kurde en France (CDK-F), 
martelait au mégaphone martelait au mégaphone 
que « le régime fasciste que « le régime fasciste 
d'Erdogan a encore frappé ». d'Erdogan a encore frappé ». 
Ces accusations ont provoqué Ces accusations ont provoqué 
la colère du gouvernement la colère du gouvernement 
turc, qui a convoqué lundi turc, qui a convoqué lundi 
l'ambassadeur de France en l'ambassadeur de France en 
Turquie pour exprimer son « Turquie pour exprimer son « 
mécontentement » face à ce mécontentement » face à ce 
qu'il considère comme de la qu'il considère comme de la 
« propagande anti-Turquie « propagande anti-Turquie 
» lancée « par les cercles du » lancée « par les cercles du 
PKK ».PKK ».
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En Bref...

Nokia et Ericsson vont quitter la Russie à la fin de l’année  

quel avenir pour les réseaux du Kremlin ?

Aviation 

le moteur Rolls-Royce zéro carbone est prêt !

Il s’appelle Aehra, et il est issu 

de la passion de ses concepteurs 

pour l’aéronautique. Ce nouveau 

SUV électrique italo-américain, 

dont les premières livraisons sont 

prévues en 2025, est équipé d’un 

écran d’une dimension jamais 

vue en automobile. De la largeur 

d’un tableau de bord complet, il 

se positionne en position basse 

lorsque la voiture est en mouvement 

et affiche toutes les informations 

de conduite habituelles. Les deux 

zones extérieures font alors office 

de rétroviseur relayant les images 

des deux caméras latérales.

Home cinéma

Lorsque le véhicule est garé, les 

occupants peuvent choisir d’étendre 

l’écran vers le haut pour transformer 

l’habitacle en home cinéma ou en 

salle de visioconférence. Un second 

écran tactile, plus petit et de forme 

oblongue, est monté au centre du 

tableau de bord en cuir cousu main. 

Quant au volant à joug, il utilise une 

bande numérique pour fournir les 

informations-clés au conducteur.

Les géants des 
télécommunications Nokia et 
Ericsson vont quitter le marché 
russe.
Des conséquences 
potentiellement difficiles pour 
la Russie sont à envisager, dont 
les réseaux mobiles et internet 
qui pourraient particulièrement 
pâtir de ces départs.
Les exemptions de Nokia et 
Ericsson prennent fin
L’année 2023 va entraîner des 
changements en Russie déjà 
l’objet de nombreuses sanctions 
touchant presque tous les 
secteurs de son économie.
Ainsi, les géants de 
télécommunications Nokia et 
Ericsson ont-ils annoncé qu’ils 
quitteraient le pays à la fin de 
l’année. « Nous arrivons à la fin 
de l’année et c’est à ce moment-
là que toutes les exemptions 
expirent », a expliqué à Reuters 
le chef de la direction financière 
d’Ericsson Carl Mellander. 
« Notre sortie sera complète. 
Nous n’allons rien livrer à la 
Russie », a de son côté confirmé 
le PDG de Nokia Pekka 

Lundmark.
De quoi entraîner un 
changement très marqué dans 
les réseaux russes, les deux 
acteurs représentant près de 
50 % des stations de base du 
pays. Ils fournissent par ailleurs 
de nombreux équipements, et 
surtout les solutions logicielles 
qui permettent aux réseaux de 
rester sûrs et opérationnels.
La Russie s’oriente vers des 
solutions nationales

« Si, probablement, cette 
situation dure des années, 
les réseaux cellulaires russes 
pourraient revenir en termes 
de couverture à la situation de 
la fin des années 1990, quand 
seules les grandes villes et les 
banlieues les plus riches étaient 
connectées », explique le chef 
de la publication moscovite 
ComNews Leonid Konik. Les 
vitesses internet pourraient, 
elles, fortement baisser, alors 

que les coupures d’appels ou les 
difficultés à trouver du réseau 
deviendraient communes.
De leur côté, les autorités 
russes affichent un visage 
serein. Le ministre du 
Développement numérique et 
de la Communication, Maksut 
Shadayev, a ainsi expliqué que 
les quatre grands opérateurs des 
télécoms russes avaient déjà 
signé des contrats à hauteur 
de 100 milliards de roubles 
(environ 1,36 milliard d’euros) 
pour acquérir des équipements 
produits par des sociétés russes.
Le gouvernement compte ainsi 
une fois encore sur la politique 
de substitution des importations 
pour tenir face aux sanctions. 
Une stratégie qui a déjà permis 
aux opérateurs de télécoms 
russes de gagner des parts de 
marché sur le territoire face 
à Nokia et Ericsson, celles-ci 
étant déjà passées en un an de 
11,6 % en 2021 à 25,2 % en 
2022. Mais est-ce que cela sera 
suffisant ?

Le motoriste Rolls-Royce 
annonce que son moteur 
UltraFan est prêt pour 

des tests grandeur nature sur 
son banc d’essai de Derby au 
Royaume-Uni. Cet énorme 
réacteur devrait permettre de 
réduire la consommation en 
carburant de 25 %.
Le motoriste Rolls-Royce vient 
d’annoncer qu’il est prêt à tester 
son démonstrateur UltraFan 
dès le début de l’année 2023. 
Pour ces tests, il a été placé sur 
son gigantesque banc d’essai 
construit sur mesure à Derby 

au Royaume-Uni en 2020. 
Ce turboréacteur double-flux 
à haute dilution, dit « zéro 
carbone », est le plus gros 
jamais construit. Son entrée 
d’air mesure 3,55 mètres et 
ses immenses pales en alliage 
carbone-titane devraient être 25 
% plus économes en carburant 
que la première génération de 
réacteurs de la famille Trent du 
motoriste.
Lors des premiers tests sur 
son réducteur, la puissance de 
l’UltraFan avait été mesurée 
à 87 000 chevaux ou 64 

mégawatts, soit suffisamment 
pour alimenter en énergie 
une ville de près de 100 000 
habitants. Ce moteur n’a pas 
été développé pour équiper un 
avion en particulier, mais plutôt 
pour tester en grandeur nature 
des technologies pouvant être 
exploitées pour des avions 
spécifiques dans l’avenir.
10 % de consommation en 
moins
Pour ces tests, il va être 
alimenté avec du carburant 
d›aviation 100 % durable. Dans 
un premier temps, l’idée est 
donc d’améliorer les réacteurs 
Trent pour réduire leur 
consommation en carburant et, 
de fait, les émissions de CO2. 

En combinant cette technologie 
avec des architectures de 
fuselage optimisées, la 
réduction pourrait atteindre les 
10%. Un taux qui ne parait pas 
spécialement impressionnant 
mais qui, sur le volume des 
vols, présente un impact 
important. Le développement 
de ces technologies n›est 
cependant pas pour demain, 
car il faudra attendre les années 
2030 pour commencer à voir 
ce type d’appareil voler. En 
revanche, certaines briques 
technologiques devraient 
débarquer sur les moteurs 
actuels et notamment sur les 
A350 les plus récents.
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Nausée, mal de tête 
intense après un repas 
trop copieux ? S’agit-il 

d’une crise de foie ? Existe-t-elle 
vraiment ? Comment soulager 
ces symptômes désagréables ? 
Conseils pratiques avec le Dr 
Frédéric Cordet.
Un repas trop copieux : riche en 
sucre (surplus de chocolat), en 
graisses sans oublier l’alcool peut 
engendrer une «crise de foie» 
même si en réalité la crise de foie 
n’existe pas. C’est une expression 
typiquement française et inventée. 
Qu’est-ce qui provoque une crise 
de foie ? Que faire ? Comment la 
soigner et quels aliments manger 
après ?

C’est quoi une crise de foie?
«Les troubles auxquels on attribue 
communément le terme de ‘crise 
de foie’ n’ont rien à voir avec le 
foie, mais plutôt avec l’estomac» 
explique le Dr Frédéric Cordet, 
hépato-gastro-entérologue. En 
fait, il s’agit généralement de 
symptômes «consécutifs à un 
remplissage de l’estomac plus 
important qu’habituellement, 
continue-t-il, parce qu’on a mangé 
plus et surtout, des aliments qui 
ralentissent la vidange gastrique, 
comme l’alcool, des produits 
gras, des plats en sauce, etc». Ces 

symptômes peuvent aussi être 
consécutifs à la migraine. Ainsi 
ils surviendront chez les plus 
sensibles après avoir abusé de 
fromages, chocolat noir...
Quels sont les symptômes d’une 

crise de foie ?
Classiquement, les symptômes 
associés à une crise de foie 
comportent un mal de tête 
intense, «des nausées voire des 
vomissements, une pesanteur 
voire une douleur de la région 
épigastrique («creux de 
l›estomac»), des remontées acides, 
ou des sensations de malaise liées 
à une importante distension de 
l’estomac», énumère le Dr Cordet. 
Non dangereux, ces symptômes 
peuvent toutefois être douloureux 
et gênants.

Des douleurs au foie signe de 
crise ?

Non, la «crise de foie» n›entraîne 
pas de douleurs au foie puisqu›elle 
n›a rien à voir avec le foie. Elle 
peut donner des maux de tête 
quand elle est liée à une migraine 
mais non des douleurs hépatiques. 
«Il y a d›authentiques maladies 
du foie qui occasionnent des 
douleurs, une perte d›appétit 
et d’autres symptômes, par 
exemple les hépatites mais cela 
n›a rien à voir avec les «crises de 
foie» qui sont des phénomènes 
transitoires et bénins» explique 
le Dr Carole Sereni dans le livre 
«Les mots de la migraine» avant 
d›ajouter que «la vésicule biliaire, 
distincte du foie, peut donner des 
crises douloureuses très intenses 
lorsqu’elle est le siège de calculs 
qui bloquent les voies biliaires, 
ce qu’on appelle la colique 
hépatique».

Combien de temps dure une 
crise de foie ?

Après une crise de foie provoquée 
par un repas trop riche, il est 
conseillé de se mettre à la diète 
et de boire de l’eau. En général, 
les symptômes s›estompent 
rapidement et au bout de 24 
heures, la crise de foie est passée.

Qu›est-ce qui provoque une 
crise de foie ?

Souvent liée à une consommation 
excessive de sucre (comme le 
chocolat !), la crise de foie est 
plus globalement provoquée par 
la prise d›un repas trop copieux 
et trop riche, associée à une 
consommation excessive d’alcool. 
Il n’est donc pas étonnant que 
de nombreuses crises de foie 
surviennent pendant les fêtes, 
notamment durant les repas 
familiaux de Noël. Elle peut 
aussi survenir chez les personnes 
migraineuses.
Comment différencier une crise de 
foie et une gastro-entérite ?
Attention à ne pas confondre la 
crise de foie avec une gastro-
entérite. Si elle peut donner à peu 
près les mêmes symptômes, cette 
dernière est «une infection virale 
ou une intoxication alimentaire 
microbienne qui surviendra 
un peu à distance d’un repas 

non forcément abusif, parfois 
accompagnée de fièvre et de 
douleurs musculaires et qui va 
durer de 24 à 48 heures». Mais 
crise de foie comme gastro-
entérite connaissent de manière 
générale toutes deux une évolution 
favorable, le plus souvent 
spontanément.
Comment soigner une crise de 

foie ?
Inutile de consulter un médecin 
ou de prendre des médicaments en 
cas de crise de foie. Il suffit d›un 
peu de patience. «L›évolution 
va être spontanément favorable 
simplement avec une diète 
hydrique», préconise le Dr Cordet. 
Boire de l›eau, des tisanes ou des 
bouillons semble être le meilleur 
(et l›unique) remède.
Que manger après une crise de 

foie ?
Après une crise de foie, évitez de 
manger à nouveau des aliments 
gras et riches. Pensez plutôt à 
déguster des légumes et des fruits, 
des protéines et des aliments à base 
de céréales complètes. Par ailleurs, 
prenez le temps de manger plus 
lentement, paisiblement et sans 
stress. Manger trop rapidement 
ne laisse pas le temps nécessaire 
à l’estomac de se rassasier et 
conduit à trop manger.

Toutes les 4 minutes, une personne 
fait un AVC en France. Perte de 
la vision, bras qui ne bouge plus, 
difficultés à parler, articuler... 
Il faut savoir reconnaître les 
premiers signes de l’AVC pour 
appeler le 15 et réduire les risques 
de séquelles.
Combien de temps avant l’AVC 
surviennent les symptômes ?
L’accident vasculaire cérébral 
se manifeste par des symptômes 
neurologiques brutaux. «C’est une 
caractéristique importante. Les 
pertes de fonctions neurologiques 
s’installent brutalement, d’une 
seconde à l’autre ou sur quelques 
minutes, parfois sur quelques 
heures mais soudainement» 
insiste notre interlocutrice.

Quels sont les 4 types de 
symptômes neurologiques de 

l’AVC ?
Les signes de l’AVC sont liés 
au défaut d’irrigation sanguine 
du cerveau. On identifie 4 types 
de symptômes neurologiques 
soudains : 
1. Une perte de mobilité, 
typiquement sur un hémicorps 
(complet ou partiel). Par exemple, 
la personne ne peut pas lever le 
bras, ne peut plus bouger ni son 
bras ni sa jambe et a le visage 
de travers (complet) ou de façon 
partielle elle arrive à soulever 

son membre mais ressent une 
lourdeur, avec une faiblesse 
musculaire au niveau du bras, de 
la jambe et la bouche de travers.
2. Une perte brutale du langage 
(aphasie) : la personne a des 
difficultés à s’exprimer voire elle 
n’y arrive plus du tout, elle ne 
sort aucun mot ou partiellement 
ou elle arrive à faire quelques 
mots mais c’est très difficile, elle 
a perdu son vocabulaire. «Dans le 
trouble du langage il peut y avoir 
aussi la compréhension : on me 
parle mais je ne comprends plus 
rien» précise le Pr Alamowitch.
3. Une perte de la vision soudaine 
: soit la personne ne voit plus 
rien du tout (noir total), soit elle 
ne voit plus que d’un seul côté. 
Elle peut avoir l’impression d’un 
brouillard visuel d’installation 
brutale.
4. Une perte brutale de l’équilibre 
: la personne marche comme 
si elle était saoule, avec un 
déséquilibre important (ataxie) 
alors qu’elle n’a rien bu.
La personne victime d’un AVC 
ne manifeste pas forcément 
tous ces symptômes : «C’est 
variable, ça peut être un type de 
symptômes (mobilité, oculaires, 
ndlr), parfois une combinaison, 
plus ou moins sévères, par 
exemple une hémiplégie droite 

avec perte du langage» explique 
le médecin. Tout en sachant 
que la partie gauche du cerveau 
commande la partie droite du 
corps et vice-versa. «La zone du 
cerveau gauche qui commande 
les mouvements du côté droit est 
située près de la zone du langage, 
si l’AVC survient dans cette zone, 
la personne ne peut plus bouger le 
coté droit et ne peut plus parler.»
Les symptômes de l’AVC sont-
ils différents chez les femmes ?
Les femmes sont parmi les 
premières victimes de l›AVC. 
«Elles vivent plus longtemps. 
L›âge augmentant le risque de 
faire un AVC, le poids des AVC 
est plus important chez elles» 
explique le médecin. Elles 
présentent des facteurs de risque 
spécifiques comme l›association 
pilule, tabagisme et migraine 

; les périodes à risque d›AVC 
que sont la grossesse, ou après 
la ménopause ; la dépression et 
le stress psycho-social auxquels 
les femmes sont plus exposées 
que les hommes. «Il n›y a pas de 
données de littérature montrant 
qu’il y a des symptômes différents 
de l’AVC chez la femme mais les 
femmes ont tendance à être moins 
attentives à elles et plus aux 
autres donc à moins s’alerter» 
commente le Pr Alamowitch. 
Que faire en cas de symptômes 

d’AVC ?
Appeler le 15 immédiatement. 
«Que l›AVC se présente par des 
symptômes sévères ou moins 
sévères, il reste une urgence 
absolue. Des symptômes peu 
sévères peuvent s›aggraver 
très rapidement. Il faut alerter 
en appelant immédiatement le 

SAMU au 15. Pour soi ou si on 
est témoin d›un AVC» insiste la 
spécialiste. De cet appel découle 
la prise en charge. «Il ne faut pas 
appeler le médecin traitant, cela 
peut faire perdre des minutes 
précieuses. Pour traiter un AVC, 
il faut savoir s’il est dû à une 
artère bouchée ou rompue. Seul 
l’examen du cerveau (IRM ou 
scanner) permet de le savoir 
et cet examen est à réaliser en 
urgence à l’hôpital.» Via le Samu, 
le patient sera emmené dans une 
unité de soins Neuro-Vasculaires 
spécialisée en AVC. «Dans le 
traitement d›un AVC, Il faut 
rétablir aussi vite que possible 
le flux sanguin pour limiter les 
séquelles sur le cerveau, explique 
le Pr Igor Sibon, Président de la 
SFNV et Chef du département de 
Neurologie-CHU de Bordeaux. 
Chaque minute gagnée, c’est 
2 millions de neurones sauvés 
et des semaines en moins de 
rééducation pour le patient qui 
pourra retrouver plus vite ses 
proches et sa vie antérieure. Grâce 
à une prise en charge précoce 
permettant l’administration 
d’un traitement de reperfusion 
(thrombolyse ou thrombectomie), 
c›est aujourd’hui 1 malade sur 2 
qui est complétement guéri.»

Crise de foie : symptômes, douleur, que faire, un mythe ?

Les 4 symptômes typiques de l’AVC
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Pour le soin de nos cheveux, 
on veut la crème de la 
crème. Et si le meilleur 

masque capillaire se trouvait 
être l’un des ingrédients le plus 
utilisé en cuisine ? Tout le monde 
vante les bienfaits de la maïzena. 
Découvrez toutes les avantages 
et astuces de ce soin naturel 
de fécule de maïs à portée de 
placards de cuisine.
Vous la connaissez forcément 
en cuisine. Elle est idéale pour 
épaissir des sauces ou alléger des 
gâteaux en remplacement de la 
farine de blé. Elle a aussi d’autres 
usages. Appliquez-la sur vos 
cheveux ainsi qu’au niveau du 
cuir chevelu et sur les longueurs. 
C’est l’astuce du moment sur 
la toile pour soigner sa fibre 
capillaire à moindre coût.
Quels sont les bienfaits de la 
maïzena sur les cheveux?
La maïzena est une farine 
hygroscope. Elle est un ingrédient 
humectant. Cela signifie qu’elle 
retient l’eau sans hydrater. C’est 
pourquoi elle est appréciée 
des cheveux frisés ou avec des 
boucles. Ces profils capillaires 
craignent justement l’humidité 
qui accentue les frisottis. La 
fécule de maïs dynamise les 
boucles et leur apporte du ressort.
Son amidon a une action 
gainante. Elle forme une 
pellicule protectrice facilitant 
le démêlage. Elle vient à bout 
de toutes les chevelures les plus 
indomptables. Elle lisse tous les 
frisottis et redonne de la vigueur 
aux cheveux.
Comme c’est une poudre, elle a 
des propriétés absorbantes très 
intéressantes en particulier pour 
réguler la séborrhée des cheveux 
gras. Elle est par exemple un 
excellent shampoing sec pour les 
cuirs chevelus gras à normaux. 
Appliquez la farine au niveau des 
racines. Laissez poser quelques 
minutes, le temps que le gras soit 
absorbé. Terminez par brosser 
pour l’éliminer la maïzena. Les 
cheveux retrouvent de la vigueur 
et de l’éclat. Cette recette permet 
d’espacer les shampoings et de 

réguler l’excès de sébum.
Après le shampooing, elle est 
un excellent masque hydratant 
naturel quand elle est associée 
avec des huiles végétales comme 
la coco, l’argan ou l’amande 
douce. Elle traite aussi bien les 
longueurs que le cuir chevelu.
Sur Internet, différents soins avec 
la maïzena sont proposés du plus 
simple au plus original. Il ne faut 
pas hésiter à l’associer à d’autres 
ingrédients très intéressants. Par 
exemple avec un jaune des œufs, 
ce masque se transforme en un 
soin très réparateur. Les œufs 
sont riches en protéines et acides 
aminées. C’est un vraiment un 
produit de beauté aux multiples 
qualités et propriétés traitantes.

Pourquoi ce produit séduit 
autant?

Les recettes dites de grand-
mère à base de produits naturels 
connus depuis longtemps plaisent 
énormément. Elles ont un côté 
rassurant quand des actifs présents 
dans les shampoings ou masques 
sont décriés. Les silicones ou les 
sulfates par exemple ont alimenté 
les suspicions sur la qualité des 
produits que l’on étale sur sa 
peau ou ses cheveux.
C’est pourquoi des astuces 
de beauté avec la maïzena 
séduisent surtout si elles sont 
efficaces. Enfin, elle a un 
atout pratique indéniable. Ce 
produit se trouve partout dans 
tous les supermarchés et est 
très abordable niveau prix. On 
comprend mieux l’engouement 
autour de la maïzena sur les 
réseaux sociaux et Internet. On 
vous présente maintenant les 
différentes recettes et astuces de 
cette farine de maïs aux multiples 
propriétés.
La recette maison du masque 
cheveux à la maïzena
Cette recette simplissime 
convient à tous les types de 
cheveux.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
200 ml d’eau ;
2 cuillères à café d’huile végétale 

de coco.
Mélangez la maïzena et l’eau 
dans une casserole. Faites 
chauffer tout en mélangeant les 
ingrédients avec un fouet. Quand 
la préparation se gélifie, retirez-
la du feu. Attendez quelques 
minutes que l’ensemble se 
refroidisse pour y ajouter l’huile 
végétale. Appliquez ensuite le 
tout sur la chevelure et laissez 
poser 10 minutes avant de rincer 
les cheveux.

Le masque maison à la 
maïzena pour cheveux lisses

Cette recette vient à bout 
des frisottis ou des cheveux 
mousseux.
1 grosse cuillère à soupe de 
Maïzena ;
1 verre d’eau froide (200ml) ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Déposez la fécule de maïs dans 
le bol et ajoutez l’eau. Avec la 
cuillère, mélangez le tout jusqu’à 
obtenir une pâte bien lisse. 
Quand, c’est le cas, transvasez 
le mélange dans la casserole 
et faites chauffer à feu doux. 
Remuez continuellement. La 
préparation doit se transformer 
en une crème. Quand le masque 
a refroidi, il peut s’appliquer sur 
les cheveux.
Le masque maison cheveux à 
la maïzena pour les cheveux 
bouclés au miel
Cette recette est particulièrement 
intéressante pour les cheveux 
bouclés et même crépus pour leur 
donner du ressort ainsi que de 
l’éclat.
Ingrédients :
1 grosse cuillère à soupe de 
maïzena ;
1 verre d’eau froide ;
3 cuillères à café de miel ;
1 bol ;
1 cuillère à soupe.
Commencez par verser la maïzena 
dans le bol avec le verre d’eau 
froide. Touillez les ingrédients 
pour qu’il se mélange et forme 
une pâte. Ensuite, chauffez le 
tout en surveillant bien jusqu’à 
atteindre la consistance d’un gel. 
Il n’est pas question que cela 

brûle, on garde toujours un œil 
sur la préparation.Enfin, dernière 
étape, ajoutez les cuillères de 
miel au tout.
Comment appliquer le masque 

cheveux à la maïzena ?
Dès qu’il a refroidi, il s’applique 
sans attendre sur la chevelure. 
Il ne se conserve pas vraiment 
et la texture risque d’être moins 
malléable ou agréable à utiliser. 
Le masque à la maïzena s’utilise 
sur toute la chevelure. On l’étale 
sur les racines, les mèches, les 
longueurs et jusqu’aux pointes. 
Contrairement aux autres 
masques, celui à la maïzena 
s’emploie aussi bien sur cheveux 
secs ou légèrement humides 
et après le shampoing sur une 
chevelure propre.
Si vous venez de laver votre 
tête, prenez de bien retirer 
un maximum d’eau avec une 
serviette éponge. La fibre 
capillaire doit être humide 
sans dégouliner, car sinon vous 
perdrez une partie de l’efficacité 
du masque. Pendant le temps 
de pose, profitez de ce moment 
pour masser votre crâne. Ce 
rituel agréable détend, stimule la 
circulation sanguine, les échanges 
et améliore la santé capillaire. 
Alors, autant ne pas s’en priver. 
Le modelage consiste avec la 
pulpe des doigts à basculer la peau 
du crâne délicatement d’avant en 
arrière. Poursuivez ensuite avec 

de pressions, toujours avec les 
doigts, au-dessus des oreilles 
ainsi qu’à l’avant et à l’arrière de 
la tête. Ces mouvements essayent 
de légèrement mobiliser la peau 
du cuir chevelu.
Quel est le bon temps de pose ? 
Pour laisser les ingrédients agir 
sur la fibre capillaire, 20 minutes 
sont nécessaires au moins et il est 
possible d’aller jusqu’à 1 heure. 
Attention à ne pas dépasser ce 
temps, car après le masque sèche 
et il est plus difficile à être retirer.
Le rinçage s’effectue avec de 
l’eau froide ou tiède, mais pas 
trop chaude pour ne figer les 
ingrédients sur la chevelure.Un 
peu de vinaigre de cidre dilué 
dans l’eau de rinçage est toujours 
une bonne idée pour booster 
l’éclat des cheveux.

Est-ce que la maïzena abime 
les cheveux ?

C’est comme tout. Tout dépend 
de la manière dont on utilise 
la maïzena.Comme il a été 
indiqué plus haut, la maïzena 
est hygrophobe par sa texture 
en poudre. Elle n’a pas d’agent 
hydratant, ni d’eau. De ce fait, 
elle peut sur certaines chevelures 
avoir un effet desséchant. C’est 
pourquoi il est recommandé 
d’ajouter une huile végétale dans 
son masque pour contrecarrer 
cet aspect de l’amidon. Toutes 
les huiles ont une action 
spécifique. L’huile de coco est 
très intéressante car elle s’adapte 
à tous les cheveux. L’huile 
d’argan est plus nourrissante, 
mais justement plébiscitée par les 
cheveux très secs ou frisés. L’huile 
de jojoba est sébo-régulatrice et 
idéale pour les cheveux plus gras. 
Enfin, sur un cheveu très abimé, 
il n’est pas nécessaire de faire 
un shampoing avant. Ce soin 
capillaire s’emploie comme un 
low poo. Ce masque de beauté 
a un effet traitant et parfois 
hydratant selon les ingrédients 
auxquels il est associé.

Au petit-déjeuner ou au dîner, le 
pain accompagne presque toutes 
nos assiettes. Voici comment le 
conserver pour se régaler plus 
longtemps !
Rien de tel qu’un bon pain frais 
à peine sorti du four… Ou de la 
boulangerie ! Baguette, tradition 
ou pain de campagne, en tartine 
sucrée ou en sandwich salé… 
Il y en a pour tous les goûts ! 
Malheureusement, le pain ne 
garde son cœur moelleux et sa 
croûte croustillante que pendant 
quelques heures s’il n’est pas 

correctement conservé. Très vite, 
votre baguette peut se transformer 
en pierre, et si quelques-uns 
gardent le pain rassis pour en 
faire de la chapelure par exemple, 
d’autres finissent par le jeter. 
Heureusement, avec notre super 
astuce, vous allez non seulement 
pouvoir conserver votre pain 
frais, moelleux et croustillant 
plus longtemps, mais vous 
pourrez également lui donner une 
seconde vie s’il est devenu tout 
sec et dur. À vous de jouer !
L’astuce infaillible pour 

conserver le pain plus longtemps
Ici on dit stop au gaspillage 
alimentaire et un grand oui aux 

astuces faciles pour conserver 
les aliments ! Avant toute chose, 
pour avoir des chances d’avoir 
un pain frais plus longtemps, 
le conserver dans une boîte à 
pain, spécialement conçue à cet 
effet, est indispensable. Mais ce 
n’est pas suffisant. Pour avoir un 
résultat époustouflant, vous allez 
avoir besoin… d’une pomme ! Eh 
oui, aussi étonnant que cela puisse 
paraître, ce fruit a le pouvoir 
de garder votre pain moelleux 
et délicieux et l’explication 
est toute simple. Pour se 

conserver correctement, le pain 

à besoin d’un environnement sec. 

Cependant, la cuisine a tendance 

à être exposée à de l’humidité 

et à des températures variables. 

Placé dans la boîte à pain, le 

morceau de pomme va absorber 

toute l’humidité et donc garantir 

fraîcheur et moelleux à votre pain 

encore plus longtemps. En plus, 

cette astuce permet d’éviter les 

moisissures !

Astuces Beauté...

La super astuce pour conserver son pain plus longtemps
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La huitième édition du 
festival culturel local des 
chansons et musiques du 

M’zab s’est ouverte dimanche en 
fin d’après-midi sur un air festif 
agrémenté de baroud, shows de 
fantasia et de danses folkloriques 
à la salle de cinéma M’zab à 
Ghardaia.
Le coup d’envoi de ce festival, 
une manifestation éclectique 
dédiée à la promotion et la 
préservation de cet art musical 
authentique de la région placée 
sous le thème «chantons les 
chants séculaires anciens Izalwan 
du M’Zab», a été donné par le 
secrétaire général du ministère 
de la culture et les arts, Zohir 
Balalou, en présence du wali de 
Ghardaïa Abdellah Abinouar, des 
autorités locales et d’un public 
nombreux.
Après une longue absence en 
raison de la Covid-19, le Festival 
culturel local des chansons 
et musiques du M’Zab fait 
son grand retour cette année 

pour pérenniser et valoriser le 
patrimoine culturel, matériel 
et immatériel de la région pour 
en faire un élément moteur 
du développement durable, a 
indiqué à l’APS le représentant 
de la ministre de la culture et des 
arts, Zohir Balalou.
Le secrétaire général du ministère 
de la Culture et des Arts s’est 
félicité des efforts déployés 
au niveau de la région pour la 
préservation et la valorisation 
du patrimoine, à travers son 
intégration dans les différents 
plans de développement local 
sachant de Ghardaia constitue 
une destination touristique phare.
La richesse et la diversité 
du patrimoine matériel et 
immatériel oral de la région dans 
toute sa diversité sociologique 
est susceptible de contribuer 
au rayonnement culturel et au 
développement économique et 
social de la région, a soutenu M. 
Balalou.
Le wali de Ghardaia a affirmé, 

de son côté, que «la reprise des 
activités culturelles dans la région 
en cette période de vacances 
contribue inéluctablement à 
l’attractivité des vacanciers et 
visiteurs et au développement 
de l’économie locale basé sur 
l’artisanat et le tourisme».
Dans une ambiance festive 
empreinte de joie et de liesse 
collective, un large public de 
différents âges n’a pas hésité 
à investir, la salle de cinéma 
M‘Zab de Ghardaia réservée aux 
spectacles, pour apprécier à la 
leur juste valeur les futurs jeunes 
talents et stars de la chanson 
locale.
Cette 8ème édition constitue 
aussi un espace «idéal» pour fêter 
la diversité culturelle, consolider 
les valeurs de fraternité et de 
tolérance, en plus de promouvoir 
la chanson et la musique du 
M’zab et la découverte de jeunes 
talents de la région.
Ce rendez-vous artistique 
regroupe une trentaine de 

troupes artistiques et de jeunes 
talents de la région du M’zab 
qui agrémenteront, durant la 
période du festival, les soirées 
des mélomanes de ce genre 
artistique.
De l’avis des organisateurs, 
ce festival qui ambitionne de 
s’ériger en rendez-vous annuel, 
se propose de s’intéresser à l’art 
musicale du M’Zab dans un 
souci de le promouvoir, tout en 
préservant sa diversité sa richesse 
et de le rendre plus accessible 
aux jeunes générations.
Outre sa contribution à 
l’animation culturelle et 
touristique de la wilaya de 
Ghardaia , ce festival est une 
véritable vitrine de la diversité 
culturelle et artistique de la 
région et une occasion idoine 
pour les visiteurs et les vacanciers 
de découvrir l’histoire, la 
civilisation et les coutumes et 
traditions séculaires d’une région 
des plus riches et authentiques du 
pays , ont-ils poursuivi.

En marge de ce festival 

institutionnalisé en 2008, des 

ateliers académiques sur le 

patrimoine immatériel oral, 
l’art musical de la région ainsi 

que des conférences portant sur 
une journée d’étude consacrée à 
l’avenir du festival des chansons 

et musiques du M’Zab, à la 

recherche de l’art musicale de 

la région et le sponsoring de ce 
festival ainsi que des hommages 

aux artistes de la région seront 

organisés.

En marge de ce festival 

institutionnalisé en 2008, des 

ateliers académiques sur le 

patrimoine immatériel oral, l’art 
musical du M’Zab et des soirées 

poétiques ont été prévu dans le 
programme qui s’achèvera par 
une cérémonie de clôture et de 

remise des prix prévue le 28 
décembre prochain.
Cette 8ème édition du festival 

culturel locale des chansons 

et musiques du M’Zab a été 

marquée par la présence des 
membres de l’Office national 
des droits d’auteurs et droits 

voisins (ONDA) pour préserver 
la propriété intellectuelle et les 
droits des artistes , signale-t-on.
La 1ère édition s’est déroulée en 
mai 2009 avec la participation de 
plus d’une vingtaine de troupes 
artistes et de jeunes talents de la 
wilaya de Ghardaia, rappelle-t-
on.

Dans sa première exposition 
intitulée «La préface», l’artiste 
peintre Said Chaouche, propose 
à son public une visite guidée 
de son univers artistique et une 
immersion dans ses influences 
culturelles puisées dans l’art 
universel et la culture algérienne.
Accueillie à la galerie Ezzou’Art, 
l’exposition rassemble une 
vingtaine d’oeuvres de ce peintre 
autodidacte qui rend hommage à 
plusieurs personnalités artistiques 
l’ayant marqué tout en explorant 
une multitude de techniques sans 
attachement académique.
Touchant au cubisme, à 
l’impressionnisme, à la 
calligraphie ou encore au 
surréalisme, Said Chaouche, 
architecte urbaniste de formation 
et de métier, s’inspire presque 

naturellement de la peinture 
de l’artiste néerlandais Pieter 
Mondrian, dans le choix des 
couleurs et dans la géométrie 
qu’il revisite librement.
Dans une série à mi-chemin entre 
la bande-dessinée et les principes 
du cubisme, le peintre célèbre la 
musique dans des toiles comme 
«Mélomania» et «symphonie» 
et restitue des tranches de vie 
toute simple avec une touche 
d’exagération burlesque dans 
«coiffeur» et «la vie en rose» où 
l’éclatement des couleurs est de 
mise.
L’artiste a également choisi de 
rendre hommage à son univers 
musical avec des portraits de 
célébrités d’Algérie et d’ailleurs, 
comme Hasni Chakroun, Amar 
Ezzahi, Georges Brassens, Amy 

Winehouse ou encore Frida 
Khalo dans un style Pop’Art, très 
inspiré des œuvres numériques de 
Hichem Gaoua, connu sous son 
nom d’artiste «El Moustache».
Dans cette série incluant aussi un 
portrait du musicien et chanteur 
Fawzi BB Blues, et un portrait de 
Bob Marley, le peintre s’inspire 
également des œuvres du célèbre 
artiste américain Andy Warhol, 
figure de proue du mouvement 
des arts visuel Pop’Art.
Said Chaouche célèbre également 
la ville d’Oran dans ses œuvres, 
en mettant en avant sa diversité 
culturelle et musicale, son 
authenticité et son statut de ville 
méditerranéenne par excellence.
L’exposition  «La préface» se 
poursuit jusqu’au 12 janvier 
prochain.

Début du 8e festival culturel local des chansons 
et musiques du M’Zab

«La préface», première exposition de Said Chaouche
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Ce titre mythique, «I Wanna Dance 
With Somebody», est aussi le nom 
du film retraçant le parcours de 
la talentueuse diva américaine, 
Whitney Houston, en salle depuis 
mercredi.
Kasi Lemmons, réalisatrice de 
ce biopic, explique sa démarche 
: «Sa vie se résume en une série 
d’histoires d’amour. Et je pense 
que c’est une belle façon de voir 
les choses. Une biographie, vous 
voyez, comme les amours que 
cette personne a aimé. C’est une 
façon de raconter les histoires. On 
est constamment à la recherche du 
prisme à travers lequel on pourrait 
interpréter une histoire. Pour 
moi, c’était une série d’histoires 
d’amour interconnectées, parfois 
en même temps. Certaines étaient 
problématiques et d’autres étaient 
absolument magnifiques.»
Le film se veut être à la fois 
une célébration musicale et une 
sorte de rectificatif à d’autres 
productions passées, ayant choisi 
une approche plus grossière pour 
retracer l’histoire de Whitney 
Houston.

L’actrice Britannique Naomi 
Ackie a été choisie pour incarner 
l’icône Whitney Houston. Malgré 
la pression qu’a représenté ce 
travail, la jeune actrice a maîtrisé 
ce rôle avec brio, elle raconte :
«J’ai juste dû apprendre très vite, à 
gérer mon stress. C’était impératif 
pour ce rôle. Et, vous savez, je 
pense qu’en général, les tournages 
peuvent être assez stressants 
parfois, mais là, c’était personnel 
et je n’ai pas pu m’empêcher de 
prendre certains de ces moments de 
sa vie personnellement, parce que 
vous savez, je l’aime aussi depuis 
très longtemps. Et puis, savoir que 
tous les gens que je connais l’ont 
aimée aussi, c’était clair pour moi, 
à un moment donné, il faut juste 
oublier ça, et se concentrer sur le 
travail à accomplir.»
Le producteur de musique Clive 
Davis, qui a travaillé étroitement 
avec Whitney Houston, et qui 
est aussi l’un des producteurs 
de ce nouveau film, a déclaré 
avoir eu des frissons en voyant 
la performance époustouflante de 
Naomi Ackie.

La 4ème édition du colloque 
sur la calligraphie 
arabe, l’enluminure et 

les miniatures s’est ouverte 
dimanche à la maison de la culture 
Ould Abderrahmane Kaki de 
Mostaganem avec la participation 
de 40 artistes issus de 22 wilayas.
Les activités de cet événement 
culturel, organisé par le secteur 
de la culture et des arts, en 
coordination avec le musée public 
national de l’enluminure, de la 
miniature et de la calligraphie, 

ont débuté avec l’ouverture de 
l’exposition, qui comprend les 
œuvres des participants dans les 
trois arts.
Mehdi Soussi, professeur d’arts à 
l’université Abdelhamid Benbadis 
de Mostaganem, a indiqué, dans 
son intervention d’ouverture 
intitulée «Manifestations du 
patrimoine islamique dans l’art 
occidental» que «l’art islamique 
en tant qu’art autonome a eu un 
grand impact sur l’émergence 
des écoles de l’art plastique en 

Occident, notamment l’école 
abstraite».
Après avoir évoqué l’importance 
de l’art islamique, M. Soussi 
a ajouté que «dans le milieu 
artistique islamique, l’artiste 
plasticien, en plus de sa maîtrise 
du style et des techniques, 
s’intéresse dans ses recherches à 
développer cette forme expressive 
et à améliorer son équilibre 
intellectuel et ses connaissances 
dans ce domaine créatif».
Dans le cadre de cette 

manifestation, le calligraphe 
syrien Atef Della organisera lundi 
un atelier sur la calligraphie arabe, 
en parallèle deux atelier seront 
animés par les artistes algériens 
M’hand Haddouche et l’irakien 
Salah Shirzad. Le premier a trait à 
l’enluminure berbère et le second 
à l’enluminure islamique.
Cette manifestation culturelle 
vise à mettre en valeur les arts 
esthétiques de la calligraphie 
arabe, de l’enluminure de 
types islamique et amazigh et 

leur impact sur l’architecture, 
la culture et la civilisation 
en Algérie. Elle a pour but 
également de réunir des artistes 
spécialisés dans ces domaines 
venant de diverses wilayas du 
pays et leur fournir un espace 
idéal qui leur permet d’échanger 
leurs expériences, affiner leurs 
compétences, préserver et 
protéger ce patrimoine culturel 
et artistique, ont indiqué les 
organisateurs.

La pièce de théâtre «Kiyass ou 
Labes», une comédie noire à une 
seule voix, sur la condition sociale 
des petites gens aux revenus 
modestes et leur droit au bonheur, 
a été présentée lundi au Théâtre 
national Mahieddine-Bachtarzi, à 
Alger.
Présenté dans le programme 
hors compétition du 15e Festival 
national du théâtre professionnel 
(Fntp), ce monodrame de 65 
mn, produit par la Coopérative 

«Le Théâtre Rocher noir» de 
Boumerdes et brillamment 
interprété par Fouzi Bayet, a été 
mis en scène par Abdelghani 
Chentouf sur un texte d’Ahmed 
Rezzak. Répétant les mêmes 
gestes quotidiens dans une étuve, 
«El Ayachi», masseur dans un bain 
maure blasé par les déceptions 
de la vie, étale ses tourments 
causés par «Romana», personnage 
suggéré, au regard «bavard et 
pétillant» qu’il avait vu dans un 

bus, puis suivi jusqu’au domicile 
parental, sans pour autant pouvoir 
lui souffler un mot.
Hypothèse transformée en idée 
fixe, Romana, amour imaginaire et 
utopique, hante la vie d’El Ayachi, 
qui, chaque fois qu’il se résout à 
lui envoyer une missive pour lui 
révéler sa flamme et son métier, 
finit par se rétracter, de peur de la 
perdre.
La scénographie, minimaliste, est 
également l’œuvre d’Abdelghani 

Chentouf, qui a judicieusement 
opté pour quelques accessoires 
du hammam, accrochés à deux 
réseaux de tuyauterie séparées, sur 
un espace scénique délimité par un 
tas de papiers déchirés, suggérant 
le nombre de lettres jetées, qui 
témoignent de la détresse d’El 
Ayachi.
La bande son et les bruitages, 
de Karim Merabet et Rafik 
Boukercha respectivement, ainsi 
que l’éclairage, feutré, ont été d’un 

apport concluant à la trame de ce 
monologue qui a beaucoup puisé 
dans le registre du théâtre populaire.     
Treize spectacles en compétition 
au TNA et une trentaine d’autres 
en off, programmés dans les salles 
Ibn Khaldoun, Théâtre municipal 
d’Alger-Centre et Hadj-Omar 
au TNA, animeront jusqu’au 1 
janvier 2023, le 15e Fntp. Des 
conférences, des masters-class, des 
spectacles de rue, sont également 
au programme.

Naomi Ackie incarne Whitney Houston dans
 «I Wanna Dance With Somebody»

Mostaganem

40 artistes au colloque sur la calligraphie arabe, 
l’enluminure et les miniatures

15e Fntp: 

«Kiyass ou Labes», une comédie noire sur le droit
 des petites gens au bonheur
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La troisième édition du festival 
Riyadh Season, la plus grande et 
la plus animée à ce jour, célèbre 
l’art et la culture dans la capitale 
comme jamais auparavant dans 
le Royaume.
Selon Turki al-Sheikh, président 
de l’Autorité générale du 
divertissement, le festival 
Riyadh Season de cette année 
comprend plus de 8 500 activités 
et expériences différentes dans 
15 zones diverses.
On y trouve notamment le plus 
grand lac artificiel du monde, 
un système de téléphérique et 
des espaces de détente, sans 
compter le Cirque du Soleil.
Le festival compte également 
252 restaurants et cafés, 240 
magasins, huit spectacles 
internationaux, plus de 150 
concerts, 108 expériences 
interactives, sept expositions 
mondiales, deux matchs de 
football internationaux, 17 
pièces de théâtre saoudiennes et 
arabes et des événements de la 
World Wrestling Entertainment 
(WWE).
Il prévoit, en outre, la tenue de la 
Riyadh Season Cup, qui réunira 
l’équipe du Paris Saint-Germain 
et des stars des clubs de football 
Al-Hilal et Al-Nassr.
Pour couronner le tout, le 
festival propose 65 jours de feux 
d’artifice, plusieurs pièces de 
théâtre saoudiennes et arabes, 
des concerts, des expositions 
locales et internationales dans 
les domaines de l’animation, 

des parfums et des jeux, ainsi 
qu’une variété d’événements 
pour les familles, les adultes et 
les enfants.
Le festival est divisé en plusieurs 
zones dont Boulevard World, 
Boulevard Riyadh City, Winter 
Wonderland, Al-Murabaa, Sky 
Riyadh, Via Riyadh, Riyadh 
Zoo, Little Riyadh, The Groves, 
Imagination Park, Al-Suwaidi 
Park, Souq Al-Zel, Qariat 
Zaman, Fan Festival et Riyadh 
Front.
Par exemple, Winter Wonderland 
est l’une des dizaines d’activités 
organisées dans la capitale 
depuis le lancement de Riyadh 
Season le 21 octobre.
Ce parc d’attractions, situé en 
plein cœur de Riyad, a attiré 
des milliers de personnes pour 
sa troisième édition, devenant 
l’une des attractions les plus 
populaires de la capitale.
Winter Wonderland, 
traditionnellement organisé 
de mi-novembre à mi-janvier 
à Hyde Park à Londres, a été 
inauguré à Riyad en 2019 pour 
la première édition du festival de 
la capitale.
La version de Riyad comporte 
un parc à thème de 37 hectares 
dans le King Abdullah Financial 
District avec plus de 80 manèges 
sur le thème de l›hiver, cinq 
nouveaux jeux et la plus grande 
patinoire du Moyen-Orient.
«L’industrie du divertissement 
est l’un des instruments dont 
se sert l’Arabie saoudite pour 

concrétiser ses ambitions pour 
2030», a indiqué à Arab News 
Ahmed al-Refaie, responsable 
de projet du Winter Wonderland.
«Nous avons conçu Winter 
Wonderland cette année en 
le divisant en cinq zones 
différentes destinées aux enfants 
et aux familles, et nous avons 
augmenté notre capacité grâce à 
un plan d’étage élargi qui nous 
permet d’accueillir jusqu’à 25 
000 visiteurs par jour.»
L’événement de cette année 
compte 35 points de restauration 
et 20 boutiques. Selon, M. Al-
Refaie, Winter Wonderland, 
comme d’autres événements du 
Riyadh Season, ne se contente 
pas de divertir des milliers de 
citoyens et de visiteurs étrangers, 
mais permet  également de créer 
des emplois pour les jeunes 
Saoudiens.
«Nous avons plus de 3 400 
employés qui travaillent cette 
année sur l’événement», a-t-il 
déclaré à Arab News. «Nous 
avons beaucoup plus de visiteurs 
internationaux cette année, 
grâce à l’augmentation du 
nombre d’événements en Arabie 
saoudite mais aussi grâce à la 
Coupe du monde.»
Une autre attraction phare du 
festival est Boulevard World, 
qui offre un voyage autour 
du monde sans jamais quitter 
l’Arabie saoudite.
La zone, qui a ouvert à Hittin 
le 21 novembre, propose de 
faire l’expérience de neuf pays 

différents: la France, la Chine, le 
Mexique, les États-Unis, l’Inde, 
le Maroc, l’Espagne, l’Italie et 
la Grèce.
Boulevard Pier surplombe un 
immense lac artificiel et des 
manèges, dont Sky Loop, Star 
Flyer et Jumpoline.
Les amateurs de jeux trouveront 
une version grandeur nature 
du Monopoly et la plus grande 
attraction d’animé au monde, 
Anime Town, semblable à une 
ville japonaise colorée, avec 
des rues et des zones nommées 
Animeverse Street, Tokyo 
Real Nakamise, Neo Scramble 
Crossing et Matsuri Garden.
Ceux qui souhaitent s’amuser 
en altitude peuvent également 
profiter d’un vol en montgolfière.

Depuis que l’Arabie saoudite 
a rouvert les cinémas en 2018, 

les options de divertissement, 
de films et d’expériences 
cinématographiques se sont 
multipliées dans le pays.
VOX Cinema, qui connaît la 
croissance la plus rapide au 
Moyen-Orient sous l’égide de 
Majid al-Futtaim, participe à 
Riyadh Season grâce à un accord 
de parrainage avec Mrsool Park, 
qui accueille un large éventail 
d’événements sportifs et de 
divertissement.
«Nous fournissons aux salons 
Platinum et Sports notre 
service de restauration principal 
pour offrir aux clients une 
expérience culinaire de haut 
niveau», a déclaré à Arab 
News Mohammed al-Hashemi, 
directeur de Majid al-Futtaim 
Leisure, Entertainment, Cinemas 
& Lifestyle en Arabie Saoudite.

L t i iè éditi d f ti l d f t d j i i éti biti

Le festival Riyadh Season 2022, une bouffée d’art,
 de culture et de divertissement

différents: la France, la Chine, le les options de divertissement,

Pensée
Au nom de Dieu le 
Miséricordieux : (Ô âme 
rassurée, retourne vers ton 
Seigneur, satisfaite et agréable, 
entre donc parmi Mes 
serviteurs et entre dans Mon 
Paradis.)
 En ce jour, un an s’est écoulé 
depuis le décès de M. «Lahnech Abdel Malek» 
à l’âge de 71 ans, laissant derrière lui un vide 
terrible qui ne peut être combler … que par le 
contentement de la volonté et du destin de Dieu. 
En cette douloureuse occasion, Sa veuve Mme 
«BEDDIAR Nasira », ses enfants … et tous les 
membres de sa famille ne peuvent que prier DIEU 
TOUT PUISSANT QU’IL LUI ACCORDE SA 
SAINTE MISERICORDE ET L’ACCUEILLE EN 
SON VASTE PARADIS. «nous somme à Dieu et 
c’est à lui nous revenons»
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Vente Maison
Je vends maison d’une superficie de 224 m² 
située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 
toutes les commodités et prix négociable.
Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 
me contacter au : 06-66-23-87-02
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La journée du dimanche 
1er janvier 2023, 
marquant le début du 

Nouvel an, sera chômée et 
payée pour l’ensemble des 
personnels des institutions 
et administrations publiques, 
indique lundi un communiqué 
de la Direction générale de la 
Fonction publique et de la 
Réforme administrative.
Cette journée sera chômée et 
payée pour l’ensemble des 

personnels des institutions 
et administrations publiques, 
des établissements et offices 
publics et privés, ainsi que 
pour les personnels des 
entreprises publiques et 
privées, tous secteurs et 
statuts juridiques confondus, 
y compris les personnels 
payés à l’heure ou à la 
journée, précise la même 
source.
Toutefois, les institutions, 

administrations, 
établissements, offices et 
entreprises précités sont 
tenus de prendre les mesures 
nécessaires pour assurer 
la continuité des services 
organisés en mode de travail 
posté, ajoute le communiqué.
Cette mesure intervient 
conformément à la loi 63-278 
du 26 juillet 1963, modifiée et 
complétée, fixant la liste des 
fêtes légales.

La Confédération 
africaine de 
football (CAF), sur 

proposition du Comité 
d’organisation local 
(COL) du Championnat 
d’Afrique des nations 
CHAN-2022 en Algérie 
(13 janvier - 4 février), a 
accepté d’introduire une 
légère modification au 
calendrier des matches du 
tournoi, indique dimanche 
un communiqué de la 
fédération algérienne de 
football (FAF).
Ainsi, le match d’ouverture 
de la compétition entre 
l’Algérie et la Libye sera 
l’unique rencontre de la 
journée du 13 janvier 2023.
Prévue initialement à 
17h00 (heure algérienne), 
la rencontre se jouera à 
20h00 au nouveau stade de 
Baraki. Le second match de 
la poule A entre l’Ethiopie 
et le Mozambique, prévu 
initialement le 13 janvier 
2023 à 20h00 (heure 
algérienne), se déroulera le 
lendemain, soit le 14 janvier 
2023, à 14h00, précise la 
même source.
Pour rappel, les 18 

pays participant à cette 
compétition ont été scindés 
en cinq groupes. Les trois 
premiers groupes (A, B et 
C) sont composés de quatre 
équipes, alors que les deux 
derniers (D et E) n’ont que 
trois équipes chacun.
Les deux premiers des 
groupes A, B et C se 
qualifieront pour les quarts 
de finale, alors que seuls les 
premiers des groupes D et E 
valideront leurs billets.
Programme du premier tour, 
avec les horaires modifiées

Voici le nouveau 
programme du premier tour 
du championnat d’Afrique 
des nations CHAN 
Algérie-2022, prévu du 13 
janvier au 4 février prochains 
(heures algériennes), après 
une légère modification 
introduite dans les horaires 
des matches, sur proposition 
du Comité d’organisation 
local (COL).
Vendredi 13 Janvier 2023:
Baraki:
20h00 : Algérie - Libye
Samedi 14 Janvier 2023:

Annaba:
14h00: Ethiopie - 
Mozambique
17h00: RD Congo - Ouganda
20h00: Côte d’Ivoire - 
Sénégal
Dimanche 15 Janvier 2023:
Constantine:
17h00: Maroc - Soudan
20h00: Madagascar - Ghana
Lundi 16 Janvier 2023:
Oran:
17h00: Mali- Angola
20h00: Cameroun - Congo
Mardi 17 Janvier 2023:
Baraki:

17h00: Mozambique -Libye
20h00: Algérie - Ethiopie
Mercredi 18 Janvier 2023:
Annaba:
17h00: RD Congo - Côte 
d’Ivoire
20h00: Sénégal -Ouganda
Jeudi 19 Janvier 2023:
Constantine:
17h00: Maroc - Madagascar
20h00: Ghana - Soudan
Vendredi 20 Janvier 2023:
Oran:
17h00: Angola - Mauritanie
20h00: RD Congo - Niger
Samedi 21 Janvier 2023:
20h00: Libye - Ethiopie             
(Annaba)
20h00: Mozambique - 
Algérie    (Baraki)
Dimanche 22 Janvier 2023:
20h00: Sénégal -RD Congo         
(Annaba)
20h00: Ouganda - Côte 
d’Ivoire   (Baraki)
Lundi 23 Janvier 2023:
20h00: Ghana - Maroc           
(Constantine)
20h00: Soudan -Madagascar  
(Oran)
Mardi 24 Janvier 2023:
17h00: Mauritanie - Mali   
(Oran)
20h00: Niger - Cameroun 
(Oran).

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné lors de la réunion 
du Conseil des ministres, 
qu’il a présidée dimanche, 

l’augmentation de l’allocation 
chômage de 13.000 DA à 15.000 
DA, indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
A la faveur de cette décision, le 
nouveau montant de l’allocation 

chômage (15.000 DA) sera net 
d’impôts et l’Etat assumera les 
charges de la couverture sanitaire 
des chômeurs pendant la période 
de bénéfice de l’allocation, selon 
le communiqué.
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La journée du dimanche 1er janvier 2023 chômée et payée

CHAN-2022:

Légère modification dans le calendrier de la compétition

Le Président Tebboune ordonne 
l’augmentation de l’allocation 

chômage à 15.000 DA


